



ABAJO EL IMPERIALISMO



POR UNA SALIDA OBRERA Y SOCIALISTA en todo el mundo



La victoria del derechista Trump en las elecciones norteamericanas deja fuertes conclusiones a los trabajadores del mundo entero.

Un enemigo de las mujeres, de los extranjeros y las minorías raciales terminó votado por muchas y muchos de ellos.

¿Por qué? Del otro lado de la opción electoral, estaban los supuestos “demócratas” o “progresistas”. Ellos gobernaron para rescatar a los bancos y hundieron a los trabajadores en la miseria, con el remate de sus casas, la desocupación y el trabajo precario.

Hartos de esa vida sin futuro, muchos votaron al demagogo derechista.

Los trabajadores argentinos, ¿no conocemos esa historia?

Una enorme crisis mundial, que tiene como responsables y beneficiarios a los monopolios capitalistas, está siendo descargada sobre los que viven de su trabajo.

No se trata sólo de la miseria social, sino también de la barbarie de la guerra imperialista, que deja miles y miles de víctimas fatales y millones de refugiados. Es la guerra que ejecutan Obama-Hillary y continuarán los Trump y sus socios mundiales.

En la Argentina y en el mundo, una consigna nos une: que esa crisis la paguen los capitalistas.

Pero, para ello, hay que desembarazarse definitivamente de los Trump o Hillary, de los Macri y de sus supuestos opositores, que ejecutan el ajuste en las provincias y municipios que gobiernan.

Es la lucha por poner en pie una alternativa política de los que trabajan.

El Frente de Izquierda y los Trabajadores es un punto de apoyo para esa gran tarea.

Llenemos la cancha de Atlanta el próximo 19 de noviembre. Concurramos masivamente, con el Frente de Izquierda.

EL 19 A ATLANTA CON EL FRENTE DE IZQUIERDA

Hablarán: Néstor Pitrola, Soledad Sosa, Alejandro Crespo

Radiografía de un presupuesto antiobrero

La media sanción del presupuesto dejó algunas “perlas” que refuerzan nuestra caracterización: endeudamiento, superpoderes, más privatización, tarifazos, ajuste y asistencialismo, con el horizonte de que no se cumpla ninguna de sus pautas.

El descomunal déficit previsto de 450 mil millones de pesos, es completamente parasitario. 247 mil millones van para intereses de la deuda y 314 mil millones suman los “gastos tributarios”, el rubro que resume los subsidios y exenciones impositivas al capital, al menos en un 80%. La única gran inversión prevista, la del ferrocarril Belgrano, del corredor sojero, se basa en importaciones y no en industrialización ferroviaria.

La deuda a refinanciar es de 55 mil millones de dólares con nueva deuda por 26.500 millones. En cambio, se omiten los 645.000 mil millones en Letras (Lebac) que acumuló el Banco Central o los 40 mil millones de dólares equivalentes de deuda no prevista -si esas letras se transformaran en bonos del Tesoro.

Inflación

La pauta del 17% de inflación registrará sólo para seguir robando poder adquisitivo a salarios y jubilaciones, después de un 2016 que consagra una caída histórica de 10 a 15 puntos. El voto de los le-



gisladores sindicales a semejante presupuesto es el complemento de la entrega que la CGT practica en la “Mesa de Concertación”.

A esto hay que agregar que la cuestión de ganancias en los salarios no llegó nunca a debate.

Y cuando llegue, será bajo la extorsión de un presupuesto que marca un aumento del 27,9% en la recaudación de ese impuesto. ¿De dónde podría salir esa recaudación con una inflación del 17%? La respuesta es que no habrá re-

ducción del impuesto al salario que ya pagan casi dos millones de personas.

El presupuesto es a la baja en educación, investigación y salud. Es mínimo en vivienda, cuando debería atender el enorme déficit habitacional y ser un factor reactivador.

Superpoderes

Deliberadamente, se ató el tratamiento de la “ley de leyes” a la prolongación de los superpoderes, para reasignar discrecionalmente el 7,5% del presupuesto -o sea, la friolera de 177 mil millones. Además, se votó en ese paquete la llamada ley de Participación Pública y Privada, que consagra la digitalización de la obra pública, la subordinación a tribunales extranjeros y hasta su pago en divisas, con la frutilla del postre de que los adjudicatarios de obras viales podrán ser futuros concesionarios de las

rutas (esquema Cacciatore), con tarifazo garantizado en los peajes.

Asistencialismo

El aumento del gasto asistencial (32%) que encandila al Vaticano y todos sus cohortes es indicativo de la conciencia de sus autores del agravamiento de la pobreza que traerá aparejado. Les preocupa que no se escape un movimiento piquetero independiente del Estado, como a fines de los '90.

El papel del Frente Renovador y de múltiples alas del PJ -no solamente Bossio-, debe ser clarificado a los trabajadores, para mostrar el compromiso del peronismo y el kirchnerismo con esta política nefasta para la clase obrera. Doce diputados kirchneristas lo votaron, y, desde luego, pasará por el Senado de Pichetto y compañía. El reparto de cajas de 21 universidades pejetistas y otras transas con los gobernadores, garantizaron darle la espalda a los reclamos de la docencia universitaria, como de toda la docencia, en la medida que congela el Fonid por todo 2017.

Es un presupuesto que se encuadra en una política que descarga la crisis capitalista sobre los trabajadores. El movimiento obrero se tiene que poner de pie para barrer esta política y abrir un curso independiente a partir de sus reivindicaciones.

Néstor Pitrola

El Vaticano y los “movimientos populares”

El objetivo del “Encuentro Mundial de Movimientos Populares” fue “articular las organizaciones populares e instituciones como la Iglesia, en espacios de diálogo, que posibiliten debates sobre las problemáticas en la agenda internacional”. Se trata de la política de “mediación” que viene impulsando el Vaticano en todo el mundo, particularmente en Latinoamérica, por ahora sin grandes resultados. En esa línea, Francisco ha apadrinado los acuerdos de la burocracia cubana con el imperialismo norteamericano, primero, y ahora el intento de acuerdo entre los yanquis y el chavismo.

Una línea de colaboración con el Estado capitalista y la burocracia sindical

De nuestro país asistieron las organizaciones que impulsaron la movilización a San Cayetano en agosto pasado (CTEP, CCC, Barrios de Pie, Patria Grande, etc.), así como representantes políticos del kirchnerismo y del macrismo. Grabois (CTEP) se valió de esto último para aclarar que el Encuentro no era anti-Macri (*La Nación*, 28/10).

Los concurrentes votaron una agenda común bajo la orientación del Papa. Gildo Onorato, del Movimiento Evita, explicó en relación con nuestro país: “Es necesario que el Congreso declare la emergencia social, que se aumente la asignación por hijo y se concre-



te en diciembre el aguinaldo social, como paliativos necesarios” (*Clarín*, 4/11). Traducción: el rol de los movimientos populares no sería el de luchar para superar las condiciones de base que generan la degradación social actual, sino simplemente para buscar ‘paliativos’. Se trata de una agenda reaccionaria, en tanto busca contener la reacción de las masas ante la crisis capitalista y, particularmente, defender la “governabilidad” macrista.

Esto va de la mano de la consagración de las condiciones de superexplotación actualmente existentes. En lugar de luchar por la eliminación del trabajo precario, plantean “implementar un salario social complementario para los trabajadores de la economía popular y trabajadores de base (renta para la vida, renta de responsabili-

dad)”. Por esta vía se consolida una fractura al interior de la clase obrera, embelleciendo la precariedad laboral como expresión de una “economía popular” que termine desvalorizando al conjunto de la fuerza de trabajo.

El movimiento piquetero surgió íntimamente ligado al movimiento de lucha contra la burocracia en los sindicatos. Ahora, estos “movimientos populares” resolvieron “fortalecer los vínculos e iniciar un diálogo y colaboración con los sindicatos”. Es la cobertura del acuerdo multimillonario que busca la CTEP con la dirigencia de la CGT y las CTA bajo el paraguas de una obra social para los cooperativistas.

De hecho, fue la mediación del Papa y sus voceros lo que terminó de abortar el jamás gestado paro nacional de la CGT, en nombre de la “paz social”.

Francisco: un discurso contra las mujeres y el socialismo

El cierre del Encuentro estuvo a cargo del papa Francisco. Algunos trasnochados creyeron escuchar un discurso “revolucionario” por algunas generalidades contra la injusticia social. Con la fe de los conversos, se destacó Itai Hagman, de Patria Grande, quien tuiteó exultante el texto completo del discurso.

Al parecer, les emocionó particularmente una cita de la Encíclica *Quadragesimo Anno*, de 1931, en la que Pío XI denunciaba una “dictadura económica mundial”, que él llamó “imperialismo internacional del dinero”. Pero esto no tiene nada que ver con una posición antiimperialista: por el contrario, se vincula con el discurso nazi y fascista contra la “sinarquía internacional”, muchas veces ligado al antisemitismo. Pío XI fue el Papa que firmó los infames Pactos Lateranenses con Mussolini y que bendijo las masacres del fascismo italiano en Etiopía. La Encíclica mencionada condena rabiosamente al socialismo y al comunismo, saluda la prohibición de las huelgas instaurada por el fascismo y defiende abiertamente el sistema fascista de liquidación de sindicatos y su reemplazo por organizaciones de tipo “corporativo”, integradas por los patrones.

Francisco también citó la *Octogésima Adveniens*, donde se

condena al marxismo y rescató en distintos pasajes a su autor, Paulo VI, quien definió oficialmente la doctrina de la Iglesia contra el derecho al aborto, los métodos anticonceptivos y la sexualidad. Por si a alguno le quedaban dudas, el Papa dedicó el cierre de su discurso a su exhortación “*Amoris Laetitia*” (“La alegría del amor”), que fue volanteada entre los presentes, y en la que, entre otras cosas, ataca el derecho al aborto (llega a exigir que los médicos católicos practiquen la ‘objeción de conciencia’), promueve una “educación sexual” enemiga de los anticonceptivos y de las “políticas mundiales de salud reproductiva”, rechaza el sexo fuera del matrimonio y la convivencia de los no casados, rechaza tajantemente el matrimonio entre homosexuales, la ideología de género y otros derechos como la eutanasia, considerando al divorcio como una “situación irregular”. Finalmente, defiende explícitamente la concepción primitiva de la mujer que tiene el Génesis, donde es creada de una “costilla” del hombre.

A la luz de lo antedicho, no es casual que la CCC, Patria Grande y grupos relacionados estén buscando boicotear la resolución del último Encuentro Nacional de Mujeres de que el próximo Encuentro Nacional de Mujeres se realice en Ciudad de Buenos Aires.

Maximiliano Jozami



Trump y la desintegración del orden político internacional

MARCELO RAMAL

Antes de que el xenófobo y fascistoide Donald Trump se alzara con la presidencia de los Estados Unidos, el régimen político y económico de la mayor potencia del planeta ya había dado poderosas muestras de desintegración. La deuda pública norteamericana, que se triplicó en la última década, supera el 100% de su Producto Bruto. El rescate capitalista de la bancarrota de 2007-2008 ha hipotecado las finanzas públicas, pero no sacó al país del pantano económico; lo que se expresa en la caída de la inversión y el rendimiento del trabajo, por un lado, y en el agravamiento de la miseria social, por el otro. El salario real se encuentra congelado desde hace tres décadas. Los que buscan los "brotos verdes" en la economía yanqui se solazan con una caída de la tasa de desocupación del 10 al 5% entre 2009 y hoy. Pero ese indicador oculta que, en el último lustro, se ha triplicado la proporción de norteamericanos de entre 25 y 50 años que han dejado de buscar trabajo. Del mismo modo, la desocupación juvenil roza el 15%. Los puestos de trabajo, después de la crisis, sólo se recuperaron parcialmente y a través de una mayor precarización. La victoria de Trump, incluso en bastiones históricos del aparato demócrata, ha traducido una monumental insatisfacción popular ante el crecimiento de la polarización social y la inseguridad de la existencia.

A comienzos de este año, Trump era sindicado como uno de los "freaks" de la interna republicana, esto es, un candidato sin chances y por fuera del respaldo del aparato partidario. Su victoria expresa la desintegración, no ya de su propio partido, sino del conjunto del régimen político norteamericano. Pero esa crisis, en la primera potencia del planeta, cuestiona al conjunto del orden económico y político que emergió de la caída de la Unión Soviética.

Defol encubierto y proteccionismo

A pocas horas de su victoria, Trump anunció un plan de obras públicas que debería financiarse sobre la base de un aumento de la emisión y de la deuda pública. Pero ese reendeudamiento vendría acompañado de una licuación de la "vieja" deuda, como consecuencia de una desvalorización del dólar que ya se ha puesto en marcha. Este defol encubierto es un golpe severo a los grandes acreedores de Estados Unidos, como China y Japón. Por otra parte, el antagonismo con China sería reforzado con trabas a las importaciones de ese país, las cuales, de todos modos, ya existen bajo la actual administración. Obama-Clinton, además, han parido un tratado "transpacífico" dirigido, precisamente, a aislar comercialmente a China. Como muchos de sus anuncios, los planteos proteccionistas de Trump son la expresión extrema de tendencias preexistentes -en este caso, de la agudización de los antagonismos comerciales que impone la bancarrota capitalista internacional, una de cuyas expresiones es la sobreproducción y sobreinversión en China. Estos planteos, sin embargo, entran



en choque con los intereses de las corporaciones y sus esquemas de fabricación "globales", que se extienden a los países asiáticos o a la maquila mexicana. A partir de estos límites, los llamados de Trump a incentivar la producción local podrían servir de coartada para impulsar una reforma laboral antiobrera al interior de sus propias fronteras, extorsionando a los obreros que lo votaron a resignar condiciones laborales y salariales a cambio de un eventual puesto de trabajo. Como todo nacionalista, Trump utilizará la coartada de la guerra comercial para acentuar la presión sobre la clase obrera. Pero también se servirá de ello como presión hacia México, Europa, China y América Latina, para arrancar mayores concesiones en favor de las corporaciones norteamericanas.

El nuevo presidente derechista también ha anunciado "mano dura", una advertencia que tiene lugar en medio de grandes rebeliones de los negros y latinos pobres contra los atropellos policiales. También, en este punto, Obama-Clinton hicieron "escuela" con duras represiones y el reforzamiento del Estado policial. Entre los escándalos que sacó a la luz la campaña electoral, se revelaron los vínculos privados entre Hillary y los servicios de inteligencia (FBI) -o sea, un Estado conspirativo. En ese marco, muchos núcleos de inmigrantes registraron altas votaciones en favor de Trump, a expensas de quienes reclamaban el voto en nombre de las "libertades públicas".

Guerra y crisis mundial

En el curso de la campaña, Trump llamó la atención con sus arrebatos belicistas en materia de política exterior. Pero también en este punto, recorrerá la saga que ya han abierto los demócratas. Cuando la campaña electoral finalizaba, Obama-Clinton lideraban una escalada militar de la Otan sobre la ciudad de Mosul, en nombre de combatir a un Ejército Islámico que prohijaron sus aliados turcos y sauditas bajo la vista gorda de la administración demócrata. Pero el objetivo estratégico de esta ofensiva a sangre y fuego es la re-ocupación militar de Irak y, principalmente, la plataforma de una avanzada decisiva sobre Siria. El intervencionismo militar directo e indirecto del imperialismo yanqui está a la orden del día, y Trump cabalgará sobre esa tendencia. El magnate de-

rechista, mientras tanto, le ha reclamado a la Unión Europea su "falta de colaboración" en el sostenimiento financiero de estas empresas bélicas. Ello preanuncia la tentativa de avanzar sobre la maltrecha unión del Viejo Continente, que asiste a un agravamiento de sus bancarrotas financieras en Alemania e Italia. Trump, al mismo tiempo, coquetea con una alianza con Rusia, otro expediente contra la Unión Europea y, principalmente, contra China. Pero un acuerdo con Putin sería también un intento de penetración financiera en Rusia, cuya economía debe ser rescatada de otra crisis de sobreproducción -la de los hidrocarburos. Las tendencias a la guerra y a la recolonización económica son una expresión necesaria de la crisis capitalista, que debe proceder a una liquidación de capitales sobrantes y de fuerzas productivas largamente postergada.

De Washington al "patio trasero"

De conjunto, la victoria de Trump es un golpe al gigantesco andamiaje político de contención de la crisis capitalista que ha tenido como ejes al Departamento de Estado, al Vaticano, a la troika europea y -con menos modales- a la Otan. Si estos concertadores han fracasado, también es cierto que las expresiones derechistas que han emergido de estas crisis tampoco han alumbrado una salida. El establishment norteamericano y mundial buscará ahora una "aproximación" a Trump y, naturalmente, a su agenda derechista. A su turno, Trump ha anunciado que gobernará "para todos", en un intento por arrimarse al gran capital y al sistema político que había cerrado filas con Clinton. En esa línea están los nombres del nuevo gabinete -entre ellos, Steve Mnuchin, hombre del riñón de Goldman Sachs y de confianza de Wall Street, como secretario del Tesoro. Pero por debajo de estos movimientos, subyace el impasse social y económico de Estados Unidos, que no puede resolverse con gestos diplomáticos. La camarilla de Trump tendrá que vérselas con esas contradicciones y arbitrar sobre un Congreso dominado por los ajustes de cuentas y las tendencias a la desintegración de sus partidos. El sistema político de la principal potencia del planeta ha ingresado en un régimen de manotazos y crisis permanentes.

La escalada de reendeudamiento anun-

ciada por Trump, junto a la inestabilidad financiera internacional, podrían conducir a una suba de las tasas de interés que, de todos modos, ya había anticipado la actual administración del Banco Central norteamericano. Pero un reflujo de recursos hacia Estados Unidos dejaría pedaleando en el aire a los "emergentes"; que se han servido de las tasas de interés bajas o incluso negativas para reciclar y aumentar sus propias hipotecas, como ocurre, en primerísimo lugar, con el gobierno Macri. El multitudinario elenco de diputados, senadores y legisladores argentinos que viajaron en estas horas a Estados Unidos para saludar la victoria de "la amiga de Wall Street" ha vuelto trasquilado. El gabinete del "retorno a los mercados" se ha topado con la desintegración económica y política "del mercado" al cual ha apostado su futuro.

Izquierda

La victoria de Trump en la interna republicana no fue el único fenómeno que dio cuenta de una desintegración de los partidos históricos de la burguesía americana. Entre los demócratas, la candidatura de Sanders, que se embanderó con reivindicaciones sociales, le dio una dura batalla a Clinton. Todas las encuestas durante las primarias daban cuenta de que Sanders le podía ganar a Trump, lo que no aparecía seguro con Hillary como candidata. Los 10 millones de votos que obtuvo Sanders en las internas muestran que no hay una derechización homogénea de la situación política, sino un principio de polarización que Sanders no desarrolló. Aunque luego de la interna, sus bases y activistas le reclamaban una postulación independiente, Sanders se alineó con Clinton con el argumento de "enfrentar a la derecha". Con el mismo planteo, buena parte de la opinión pública progresista o democratizante del continente llamó a votar a Hillary Clinton. Pero los obreros que seguían a Sanders optaron por Trump, hartos de los rescatistas democráticos del capital financiero. Así, el progresismo mundial cayó en el más temido de sus pecados políticos... fueron "funcionales a la derecha". Estamos ante una poderosa lección para la izquierda de Estados Unidos y mundial: si la polarización social que desarrolla la crisis es la excusa para que la izquierda se alinee con los agentes centristas o clericales del capital financiero, entonces esa izquierda cargará con la responsabilidad de entregarle la dirección de las masas a los fascistoideos.

La función de una izquierda revolucionaria, por el contrario, es hacer emerger una polarización política de la crisis capitalista, entre los defensores del capital y la guerra, de un lado, y un programa y una salida para los explotados, del otro. En Estados Unidos, el fascista y flexibilizador Trump no tiene nada para ofrecerle a la clase obrera, que tiene planteada hacer emerger un partido propio de esta desintegración política. En Argentina, esta convicción debe servir para que trabajemos, en los días que quedan, para que esa perspectiva se exprese en una gigantesca demostración política del Frente de Izquierda en la cancha de Atlanta.

Las paradojas del blanqueo

La economía macrista en su laberinto

Los primeros resultados del blanqueo han despertado el entusiasmo oficial. Hasta el momento se han exteriorizado unos 4.000 millones de dólares, y se estima que el monto final llegaría a unos 8.000. Esto representa el primer tramo del blanqueo, reservado a la plata guardada debajo del colchón. Ahora se ingresa en la etapa principal, la que comprende a los grandes inversores. A partir de los guarismos iniciales se calcula que el blanqueo podría alcanzar los 60.000 millones de dólares, y los más optimistas hablan de 80.000 millones.

Hay una coincidencia entre los analistas, sin embargo, de que esos fondos no van a entrar en el país. Una señal es que el bono especial emitido por el gobierno (permite blanquear a costo cero, pero, como contrapartida, obliga ingresar el dinero en el país e inmovilizarlo durante cuatro años), no logró generar una corriente de adhesión entre los capitalistas. Quienes blanqueen, optarían por pagar el impuesto en forma directa, pero dejando el dinero en el exterior.

La prometida -y frustrada- "lluvia" de dólares que se esperaba a partir del arreglo con los buitres, el levantamiento del cepo y la devaluación, tampoco llegará con el blanqueo. Estamos frente a una huelga de inversiones productivas, que tiene un alcance internacional como consecuencia de la bancarrota capitalista, de cuyos efectos no se sustrae la Argentina. Consecuentemente, las divisas que ingresan van a engrosar la bicicleta financiera. Esto, muy probablemente, se reforzará con el blanqueo, pues permitirá, a partir de la legalización de los fondos, una mayor fluidez para los movimientos y transacciones financieras entre el país y el exterior.

Desequilibrio fiscal y endeudamiento

Por otro lado, el impuesto que se recaude está lejos de ser una panacea



para resolver el agujero fiscal. Los 6.000 millones de dólares que podrían ingresar en el primer tramo, y eso en la mejor de las hipótesis, es una porción exigua comparada con la magnitud del rojo de las cuentas públicas, que se acerca a los 40.000 millones. A eso habría que agregar el déficit generado por los intereses de la deuda de los pagarés (Lebac) emitidos por el Banco Central, que crecen como bola de nieve y ya ascienden a 10.000 millones de dólares. Por eso ya se anticipa que, por más "exitoso" que sea el blanqueo, el gobierno no podrá prescindir de más endeudamiento.

En los diez meses de gestión macrista se ha batido un récord en esa materia. Nos encontramos ante un festival de bonos nacionales y provinciales, y ahora se suman al menú los corporativos (unos 50.000 millones de dólares, en total, por todos los concep-

tos). Ese ritmo de crecimiento de la deuda dolarizada es parásitario, pues gran parte se dirige a financiar el gasto corriente. El panorama es un calco de lo que hizo Martínez de Hoz bajo la dictadura militar, cuando endeudó a YPF y a las empresas del Estado con los resultados conocidos; es también lo que intentó Axel Kicilloff en la última parte del mandato de CFK. Es una bomba de tiempo, pues potencia al extremo la dependencia y vulnerabilidad financiera del país, expuesto a la extrema volatilidad del mercado financiero internacional. Además, la fuga de dólares no se ha frenado y continúa con el mismo volumen que en la década kirchnerista, a razón de 1.000 millones de dólares mensuales. Esta huida, por el momento, se ve neutralizada por el ingreso de capitales del exterior, de carácter especulativo, lo

que puede explotar en cualquier momento ante un aumento de la tasa de interés de la Reserva Federal u otras circunstancias internacionales que provoquen un cambio en el flujo de capitales. Entretanto, la Argentina es prisionera de una bicicleta financiera incompatible con cualquier proceso de reactivación y se sostiene con elevadas tasas de interés que permiten a sus beneficiarios obtener rendimientos siderales en dólares, aprovechando que su cotización está planchada.

En este marco, paradójicamente, el blanqueo va aumentando el déficit fiscal. Los deudores pasan a convertirse en acreedores mediante los dólares declarados que vuelven al país, pero bajo la forma de préstamos al Estado. A esto hay que agregar -cuestión de la que se habla poco- que la moratoria implica una licuación de la

deuda privada por medio de una generosa condonación de multas y reducción de intereses.

Contradicciones

Así, el blanqueo amenaza transformarse en un dolor de cabeza. Un masivo ingreso de capitales como consecuencia de un "éxito" del sinceramiento fiscal puede acentuar aún más el atraso cambiario, la inflación en dólares y recrear sobre esa base las presiones devaluatorias y los reclamos de la burguesía que ya se manifiestan (importaciones). El gobierno acaba de flexibilizar los topes en divisas que los bancos pueden conservar en sus activos en su afán por mitigar esta crisis en potencia.

El blanqueo es un engranaje más de este megaendeudamiento. Para motorizar este proceso, el macrismo no ha vacilado en remover los obstáculos sobre la procedencia de los fondos y libera a quienes se acojan al blanqueo de la obligación de presentar sus declaraciones juradas y otras exigencias bancarias dispuestas en su momento por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Una piedra libre para el narcotráfico, el lavado de dinero y otras actividades delictivas, que tendrán la oportunidad de blanquear sus fondos negros e ilegales.

Este circuito se ha visto lubricado por otros incentivos impositivos. Por lo pronto, se ha reducido el impuesto a la riqueza hasta su definitiva eliminación en 2019; liberado del impuesto a ciertas rentas del exterior que hasta el momento estaban gravadas y excluidas -en forma subrepticia- del pago de impuestos los dividendos. Mientras se premia a las rentas financieras, se mantiene en pie el impuesto al salario y se avanza en el ajuste.

Pablo Heller

Juez misógino ingresa a la Corte mendocina

Con el voto de Cambiemos y el PJ

La votación en el Senado mendocino para la vacante de la Suprema Corte de Justicia de Mendoza resultó 28 a 11 en favor del juez José Valerio. Este resultado, que festeja al gobernador de la UCR-Cambiemos, Alfredo Cornejo, fue posible gracias a la colaboración del bloque del PJ, que dio "libertad de acción" a sus legisladores. El voto favorable de buena parte del bloque peronista expresa los acuerdos que Cornejo viene tejiendo con los intendentes.

Como era de esperar, el bloque Cambiemos votó masivamente en favor de un candidato repudiado por el movimiento de mujeres y organismos de derechos humanos -con la única excepción del senador de Libres del Sur, que integra el bloque y el Ejecutivo provincial.

Los senadores del Frente de Izquierda ingresaron a la sesión

para votar en contra, respaldados en la movilización popular contra su designación. Las organizaciones de mujeres se hicieron presentes desde temprano en la Legislatura provincial con la consigna "Ni una Menos es No a Valerio", por sus fallos misóginos y homofóbicos.

Horas antes de la votación, Valerio se reunió con Cornejo, anticipando el rol de vocero oficial que tendrá en la Corte provincial y la impostura del "republicanismo" que declaman desde el gobierno. En el Ministerio Público Fiscal, Cornejo ya había colocado a su vocero, Alejandro Gullé.

La presidencia del Senado mendocino la ocupa la vicegobernadora, Laura Montero (UCR), una mujer que dice tener "perspectiva de género" y, sin embargo, cerró filas con el gobernador para



El gobernador Alfredo Cornejo junto al Juez José Valerio

favorecer con su voto al candidato judicial del oscurantismo.

El ingreso del juez Valerio a la Suprema Corte de Justicia suma un nuevo elemento clerical, que sistemáticamente ataca los reclamos de las mujeres, las condena

con la Biblia en la mano y decide sus fallos según el lugar económico que ocupan la víctima y el acusado.

Valerio asumirá el 1° de diciembre en la sala Penal y Laboral de la Corte. Apenas entre en fun-

ciones, la nueva Suprema Corte enfrentará la movilización de los docentes por la inconstitucionalidad del ítem aula, planteada por el Sindicato Único de Trabajadores de la Educación (Sute).

Desde el Partido Obrero y el Plenario de Trabajadoras impulsamos una campaña provincial recogiendo firmas contra la designación del juez Valerio, que tuvo una importante adhesión popular. Rechazamos públicamente el método de votación secreto y a bolilla de los jueces de la Suprema Corte, que se realiza de espaldas al pueblo, y planteamos la elección popular de jueces y fiscales.

Por un Consejo Autónomo de la Mujer.

Ni una Menos. El Estado es responsable.

Soledad Sosa,
diputada nacional del PO-FIT

Conclusiones de la lucha contra el “dietazo”

Lo primero a reivindicar en la lucha política contra el “dietazo” es la denuncia de los decretos reservados que caracterizan a buena parte de los actos de gobierno. Por ejemplo, en la sesión del presupuesto se votaron 3.500 millones de pesos para los organismos de inteligencia, fuera de todo control, y la prórroga de los superpoderes presidenciales por 177 mil millones de pesos. Es muy claro, por la reacción defensiva de Héctor Recalde, que los presidentes de los bloques del poder sabían que este paquete se iba a presentar y lo dejaron correr discretamente.

Pichetto, al defender el dietazo, blanqueó que todos los presidentes de bloque del Senado, lo consensuaron. Eso incluye al PJ, al FpV, al GEN y a Proyecto Sur.

Lucha política

A partir de la denuncia, se disparó un verdadero fenómeno popular de repudio. En dos días, el tema, a partir de la denuncia del Partido Obrero se colaba en la agenda política nacional. Nuestro ángulo fue contrastarlo con todas las reivindicaciones del movimiento obrero: reapertura de paritarias, aumento de emergencia a los jubilados, anulación de ganancias en los salarios de convenio, al mismo tiempo que denunciábamos el ‘bono-burla’ de la CGT y la Mesa de Concertación.

Luego, hubo un acierto parlamentario que debe ser examinado. En nuestra reunión de bloque y equipo parlamentario desechamos hacer moción de privilegio, que hubiera servido sólo a una denuncia y pase a Comisión -es decir, a su archivo. A veces no hay otra. Pero optamos por otro camino, el de la lucha política a partir de un proyecto de resolución que presentaríamos al día siguiente: anulación de las resoluciones y del aumento de la dieta del año 2016, fin de las compensaciones económicas por pasajes no usados y reclamo de tratamiento de los proyectos sobre dietas, para que el tema formara parte de un



debate público, donde cada bloque fijara posición.

Claro, las chances de que esto fuera siquiera tratado, no digamos ya aprobado, eran nulas porque la sesión, maniobreramente, fue convocada como especial, con temario cerrado lo cual es absurdo porque no hay nada más “ordinario” en un parlamento que el Presupuesto. Pero el combo de leyes entreguistas era de alto impacto: superpoderes y Participación Pública Privada, antes que el Presupuesto.

Estuvimos obligados a plantear “apartamiento del reglamento”, lo cual necesita las tres cuartas partes de los votos de la Cámara. Íbamos a perder, pero entonces era clave que quedara expuesto cada diputado y cada bloque en su posición política. Por eso cualquiera que vea la intervención, que circula ampliamente por las redes sociales, verá que advertimos de entrada que el voto debería ser nominal (identificando cada voto). Es decir, fuimos a la lucha política.

Crisis

La votación fue resultado de una crisis. Hasta poco antes, éramos seis o siete diputados los que íbamos a votar a favor del tratamiento. Pero, al ser nominal, se produ-

jo un vuelco masivo de bloques y perdimos 112 a 104. Una victoria pírrica de Cambiemos y aliados, donde perdió aliados y hasta dos diputados. Y donde había ganado una vergüenza nacional, el dietazo.

En debate previo, la diputada Susana Balbo, del PRO mendocino, dijo que si comparaba su dieta de diputada con los sueldos de los ejecutivos de su empresa, los diputados tendríamos que ganar el doble. El sincericidio le valió una crisis hasta con la juventud del PRO mendocino, pero fue muy ilustrativo, despojado de la demagogia habitual de la política capitalista.

Balbo reconoció que los diputados de los bloques de gobierno se comparan con los ejecutivos de corporaciones y bancos para los cuales legislan: como lo revela el pacto con los fondos buitres, las rebajas de retenciones a mineras y sojeros, y los impuestos a las automotrices, el blanqueo de capitales fugados y evasores, y sigue la lista. De un pincelazo reconoció el carácter de clase de la cuestión y la función de clase de las instituciones. Esto lo habíamos puesto de relieve en muchas oportunidades, una de ellas cuando le dijimos a las cinco centrales que el Parlamento está

dominado por los lobbies patronales, en oportunidad del debate por la prohibición de despidos.

Nuestro proyecto

La denuncia y la crisis política sirvieron también para propagandizar nuestro proyecto, en línea con el programa del FIT, por el cual el legislador debería ganar cuatro salarios mínimos (hoy de 7.560 pesos). Otro ángulo fue el que además permitió refrescar que los legisladores del Frente de Izquierda, en todo el país donamos el 70% (según la provincia y el monto) de nuestras dietas para los trabajadores, sus luchas y su construcción social y política.

La cuestión de atar la dieta al salario mínimo viene muy de atrás. Fue proyecto en la primera conquista legislativa del PO y de los partidos que hoy componen el FIT, cuando Altamira en la Ciudad de Buenos Aires presentó un proyecto en el año 2000 en este sentido.

Un golpe al régimen

La intervención de Macri tiene que ser caracterizada. Ordenó retroceder por razones contrarias a las nuestras: para salvar el ajuste. El incendio público de los legisladores del ajuste con un dietazo del 47,5 al 60 ciento, de-

bilita todo un régimen, algo que posiblemente ocurra de todas maneras, pero aminoraron daños. El cinematográfico retroceso del presidente de la Cámara de Diputados, Emilio Monzó, a las 3:15 de la madrugada, haciéndose cargo de la situación, tiene esa función política última. Claro, no pudo con su genio y dijo que se había “tergiversado la información”, algo que se ocupó de desmentir el mismísimo Bartolomé Mitre desde un editorial de *La Nación* (4/11). Si se hubiera tergiversado algo, nada hubiera vuelto atrás.

Massa, ausente en la votación, al igual que Stolbizer, salió a felicitarnos, y a marcar que “no es momento” y proponer que el dinero se use para comprar más patrulleros. Buena manera de diluir el alcance de la cuestión y alinearse con Macri. Más allá de la potencial inutilidad de los patrulleros, cuando las propias fuerzas de seguridad aseguran los territorios liberados, el golpe político asestado debilita a los ajustadores y refuerza el campo político de los trabajadores, y su representación política obrera y socialista.

Antagonismo

Hemos explotado una situación para desplegar una educación política y una conciencia de clase entre los trabajadores, desnudando el carácter del régimen y exponiendo un aspecto del programa de nuestro partido y del Frente de Izquierda. El episodio del ‘dietazo’ constituye un antecedente político educativo de nuestro concepto de funcionarios revocables bajo un gobierno de trabajadores.

Unos días antes del acto de Atlanta hemos demostrado que la única fuerza política antagónica al régimen social y político es el Frente de Izquierda. Motivo para que el acto sea de masas y saque al FIT a una acción sistemática común en el movimiento obrero y en el plano político.

Néstor Pitrola

Ahora podés seguir a

Prensa Obrera

@prensaobrero

PrensaObreraOK



11 de noviembre

NÉSTOR PITROLA EN CÓRDOBA
HACIA EL ACTO DEL FRENTE DE IZQUIERDA EN ATLANTA

Presentación de las Conclusiones de la 3era conferencia de la Coordinadora Sindical Clasista

18.30 hs. / SUOEM (9 de julio 642) 2° piso

CSC COORDINADORA SINDICAL CLASISTA

PARTIDO OBRERO

Zanón en la picota

Sobre la audiencia pública por Fasinpat (ex Zanón) en la Legislatura neuquina



ELECCIONES UNLP

Primeras conclusiones para la etapa que se abre

El miércoles 2 hubo una audiencia pública, convocada por el PTS y el Sindicato Ceramista, para brindar un informe sobre la situación productiva y contable de Fasinpat y para señalar la necesidad de una renovación tecnológica de la fábrica. A la audiencia concurren, además de la delegación de obreros de Zanón y las organizaciones históricamente solidarias con su lucha, diputados y asesores del kirchnerismo, Libres del Sur y el FR.

El informe de apertura quedó a cargo del contador de la fábrica, y concejal por el centroizquierdista y filokirchnerista UNE, Fernando Spoliansky. El informe retrató el cuadro lapidario que atraviesan la fábrica y sus trabajadores.

La producción mensual de cerámicos se ha desplomado a los 40 mil metros cuadrados contra los 400 mil que llegó producir la fábrica en su mejor momento. Los ingresos netos de la cooperativa por ventas son de 4 millones de pesos mensuales, mientras los egresos a cubrir ascienden a los 8 millones. El tarifazo ha representado una carga descomunal para la cooperativa, que sobrevive endeudándose con los proveedores y mediante el ajuste de los salarios. Los trabajadores están cobrando 500 pesos por semana.

Mientras la vieja patronal renovaba la maquinaria con créditos del Estado cada ocho años, la cooperativa sufre el sabotaje estatal desde hace 15 años, y hace 20 que la maquinaria no se renueva. Se detallaron los vaivenes de la negociación por el crédito para la renovación tecnológica con el gobierno de CFK. Del pedido inicial de 111 millones de pesos se pasó a otro de 39 millones al Fondear, ante

la exigencia del gobierno de realizar una petición "viable". Con la devaluación, esta suma se elevó a 61 millones de pesos. Este importe es la inyección urgente que necesita la fábrica para seguir funcionando.

Lo llamativo, frente a la crítica situación, es que la audiencia no constituyó un punto de apoyo para el lanzamiento de una acción en defensa de la gestión cooperativa. Convocada para discutir "alternativas o propuestas de salida" no formuló ningún planteo, no ya sobre una salida de fondo, como podría ser una lucha decidida por la estatización: tampoco lo hizo sobre una iniciativa concreta en busca de arrancar al Estado el crédito de 60 millones de pesos para la renovación tecnológica.

Fue así que, ante la ausencia de una iniciativa de lucha por parte de la dirección del sindicato y del PTS, los diputados de Libres del Sur propusieron la búsqueda de "aliados momentáneos"; es decir, iniciar negociaciones con el gobierno del MPN, principal enemigo de la lucha de los trabajadores de Zanón.

El Partido Obrero, a través de la intervención de la diputada Patricia Jure, planteó que la salida debe estar en el impulso de un plan de lucha a fondo contra el Estado. La orientación de pasividad a la espera del crédito, que la dirección del sindicato impuso durante el gobierno de Cristina, se reveló como un fracaso. Jure volvió a colocar para su discusión el proyecto de ley del Partido Obrero -presentado hace cuatro años al PTS y a la Marrón- que establece la responsabilidad del Estado provincial de garantizar el salario y la jubilación de los trabajadores y la renovación tecnológica de la fábrica.

César Parra

El 2, 3 y 4 de noviembre se desarrollaron las elecciones de Centros de Estudiantes y Consejeros estudiantiles en las 17 Facultades de la UNLP. Las agrupaciones ligadas a las camarillas kirchneristas y radicales del rectorado, y sus disputas, se expresaron a fondo en estas elecciones. Las miras están puestas en la Asamblea Universitaria de 2018, hacia la cual ya ha lanzado su candidatura Fernando Tauber, ex rector y actual vicerrector. Las elecciones estudiantiles mostraron un enorme despliegue de recursos en función de esta disputa.

El copamiento que ensayó el kirchnerismo del movimiento por el Boleto, luego de 12 años de no otorgarlo, sumado al intento de las autoridades de apropiarse de la conquista reivindicando sus "gestiones", fueron un punto fuerte de la elección, logrando evadir los intereses de fondo que representan y quitar del centro del debate los problemas centrales de la universidad.

Ese es el motivo por el cual el kirchnerismo sostuvo, a través de distintas expresiones, sus conducciones en Bellas Artes, Psicología, Periodismo, Naturales e Informática y obtuvo votaciones ligeramente superiores al año anterior. El Funap, bloque K que en el último congreso de la FULP decidió no ser parte del "Frente Patriótico Milagro Sala", se impuso en el Centro de Estudiantes de Exactas, luego de la ruptura de la anterior conducción de La Mella y Quebracho.

Por su parte, Franja Morada retuvo los Centros de Económicas, Derecho, Veterinaria y

Agronomía, y creció particularmente en Ingeniería y Medicina, donde dirige la Cepa-PCR. En los primeros dos casos, la Cepa jugó un papel cómplice, escondiendo que Franja es la juventud del gobierno de Cambiemos y del radicalismo del Rectorado, centrando su campaña en un ataque únicamente al kirchnerismo.

El contraste total con esto fue la victoria del frente Dale! (Agite+UJS) en Arquitectura, por 15% por sobre a la Franja Morada, que puso en juego todo tipo de recursos buscando ganar el CEAU, obteniendo una votación similar a la del año anterior. Gracias a la campaña del Dale! y de la agrupación En Perspectiva de la UJS, los estudiantes identifican claramente a Franja con el ajuste de Macri y el Rectorado.

El giro K de La Mella-Patria Grande, que la llevó a entregar la FULP al kirchnerismo -y terminar con más de una década de una Federación independiente- no le significó un retroceso en términos electorales. Si bien sufrió una derrota en Exactas, se consolidó en soledad como conducción en Humanidades, y se impuso, en un frente centroizquierdista con la Juventud Guevarista y la Cepa, en Trabajo Social. Las agrupaciones kirchneristas históricas, rechazaron presentarse junto a PG en las elecciones de los centros. En gran medida, PG capitalizó una votación contra el Mles (K), lo que le permitió sostener el centro de Humanidades.

Por su parte, la izquierda pagó muy caro su fragmentación, y la adaptación al kirchnerismo de buena parte de ella. El caso emblemático de esto

último es Trabajo Social, donde el frente entre Insurrectos (marcha guevarista), el PTS y Cauce perdió por amplio margen, luego de llevar la consigna de "un Centro para resistir", dejando de lado cualquier delimitación con sus adversarios de La Mella y el kirchnerismo. En Bellas Artes, el Frente de Artistas de la UJS realizó una gran elección a pesar de la fragmentación producida por el PTS. En este caso, la sumatoria de votos entre las diferentes listas de izquierda, la hubieran colocado disputando el centro de estudiantes al kirchnerismo.

La UJS-PO, que en la etapa precedente se pronunció y actuó por el desarrollo de un movimiento estudiantil independiente del Estado y sus corrientes políticas, peleó en soledad por un frente único de todas las agrupaciones que se reclaman independientes. Este planteo demostró todo su potencial en el caso de Arquitectura. En Psicología, el EPA (UJS) hizo una gran elección duplicando la votación del año anterior y consolidándose como la única alternativa independiente de toda la facultad.

Luego de estas elecciones se abre una nueva etapa en la UNLP. Todas las direcciones de los centros de estudiantes estarán a prueba ante el avance del ajuste. La UJS-PO se jugará a fondo en multiplicar sus fuerzas por la construcción de un movimiento estudiantil independiente que luche por todas las reivindicaciones y sienta las bases para la recuperación de todos los Centros de Estudiantes y la FULP.

Fede Casas

Victoria en la Universidad de General Sarmiento

El viernes pasado concluyeron las elecciones del Centro de Estudiantes en la Universidad de General Sarmiento. Ganó el Frente de Estudiantes de Izquierda (FEI), integrado por El Yunque-PO, PTS, IS y Apuntes Universitarios, con 670 votos (43,9%), derrotando al frente "Unidos x la UNGS", compuesto por el "Funyp", que ocupaban la presidencia del CEUNGS, y "La Mecha" (Patria Grande), que obtuvo unos 596 votos (39%); en último lugar, con 238 votos (15%) quedó un frente compuesto por el MAS y el MST.

Campaña política

Nuestra campaña política expresó el desafío que tenemos los estudiantes de la UNGS: poner en pie un centro que organice la lucha en defensa de la universidad para conquistar mayor oferta horaria, frenar el vaciamiento del micro universitario, por el boleto educativo gratuito, por el ingreso sin filtro a las carreras, por los derechos de las mujeres, contra el ajuste de Macri y la gestión K, por mayor presupuesto para la universidad.

Este pliego de reclamos es in-



compatible con el kirchnerismo, que en sus volantes omitía cualquier referencia al ajuste, y en los cursos. Decían que no había ningún problema en la universidad. Los docentes aliados de la gestión no dudaron en salir a hacer campaña contra la izquierda en las clases.

Lucha de estrategias

Este año, la UNGS volvió a protagonizar, en mayo, una enorme movilización al centro neurálgico de San Miguel exigiendo mayor presupuesto para las universidades; desarrolló asambleas y clases públicas, en las que los estudiantes fueron protagonistas, venciendo

el intento de contención por parte de la gestión universitaria, el sindicato docente y hasta el centro de estudiantes, todos estos con una clara filiación kirchnerista.

En contraposición a esta orientación, la izquierda y, en particular El Yunque-PO, jugamos un rol de organización del activismo y el movi-

miento estudiantil bajo el concepto de la independencia política estudiantil, tanto del macrismo como del kirchnerismo, como condición para defender nuestra universidad.

El frente divisionista del MAS y MST no dudó en hacer campaña sucia y macartista contra la izquierda al estilo Franja Morada. Lo que los llevó a la pobre elección que realizaron. Los estudiantes polarizaron con el kirchnerismo; las agrupaciones que intentaron colar debates facciosos y autopromocionarios pagaron su política en las urnas.

Hacia una nueva etapa

Los estudiantes eligieron a la izquierda para que sea la organizadora de la pelea contra Macri. Esta situación describe una tendencia que se expresa en varios sectores del movimiento estudiantil.

El CEUNGS, dirigido por la izquierda, debe ser un faro de organización política contra el ajuste del gobierno dentro y fuera de la universidad, con un planteo de frente único de clase.

Day Cabrera, presidenta electa por El Yunque-UJS-PO, y Santi Spo

Retroceso de las agrupaciones del statu quo de Agronomía

Las elecciones de Agro se desarrollaron en un contexto de crisis presupuestaria e incremento de la privatización en la facultad. El dato más saliente de los resultados es el retroceso de las agrupaciones tradicionales de la facultad, el LAI y el Fana, quienes cayeron casi diez puntos cada una aproximadamente, castigadas por su convivencia de años con el decano Goluccio en el Consejo Directivo, avalando el ajuste, los convenios con empresas del agro negocio (por lo general contaminantes), los posgrados pagos y los aranceles.

La Mella, que anteriormente daba su apoyo al Fana, se presentó por primera vez, camuflada con el nombre de Cambium y basó su campaña en la más absoluta indefinición (incluso negaron varias veces su pertenencia a La Mella-Patria Grande), sin

posicionarse sobre ninguno de los problemas de la facultad. Con estos artilugios y una campaña de slogans como "sembramos nuevas voces (...) estamos sólo hace cinco meses", lograron capitalizar votos por izquierda y por derecha, obteniendo un resultado que superó a nuestra lista por 35 votos.

Por nuestra parte, alcanzamos un resultado similar al del año pasado. A través de una intensa denuncia de las autoridades pusimos de manifiesto cada uno de los negociados a expensas de estudiantes, docentes e investigadores que existen en la facultad. Los votos que obtuvimos representan un respaldo a la lucha que dimos todo el año por presupuesto, en defensa del ambiente y la ciencia, y por los derechos de las mujeres. Es de destacar, además, que la representación que obtuvimos este año en la comisión de carreras técnicas



Abriendo Caminos, la lista impulsada por al UJS

obtuvo un gran respaldo, y en la urna de las tecnicaturas obtuvimos más del 60% de los votos.

Muy atrás quedaron La Cámara y el PRO, con resultados marginales del 5 y el 1%, respectivamente. El LAI ganó cómodamente. Entre el resto de las fuerzas se produjo un achicamiento del margen, especialmente entre el Fana (19%), La Mella (16%) y la UJS (14%).

Para el futuro queda planteada una fuerte pelea contra el ajuste, contra el vaciamiento educativo y la depredación ambiental.

Corresponsal

CURSO

LA LUCHA SOCIALISTA POR LA EMANCIPACIÓN DE LA MUJER

Oradora: Olga Cristóbal

Miércoles 23 y 30 Nov, y 7 Dic

18.30HS - Piedras 895 - Comuna 1





La actividad de la UJS en la UBA

Con la salida de una declaración y la organización de charlas, plenarios y grandes mesas de agitación, la UJS lanzó en todas las facultades y sedes del CBC de la UBA la campaña para movilizar a centenares de estudiantes al acto del Frente de Izquierda en la cancha de Atlanta.

La declaración de la UJS recoge la experiencia de la universidad de la federación universitaria. La ayuda desembosada a estas tentativas por parte de las autoridades desnudó la esencia del "frente ciudadano" de CFK: un compromiso con los ajustadores. La convocatoria a la cancha de Atlanta debe tener en cuenta el hecho de que el Frente de Izquierda no abordó las elecciones de la UBA en forma homogénea. La UJS y el Partido Obrero defendimos listas de frente único para defender las conquistas estudiantiles y golpear a las autoridades ajustadoras y sus expresiones electorales. Nuestro saldo general fue positivo: crecimos en cantidad de delegados a la Fuba y revalidamos ampliamente la conducción de los centros que dirigimos. Por el contrario, los ensayos divisionistas que algunos partidos del FIT promovieron en facultades como Fadu o Ingeniería no pasaron de la marginalidad.

La experiencia de este año demostró que Macri está muy lejos de ser invencible. Su fuerte es la colaboración con la que cuenta por parte de la burocracia sindical, la Iglesia y todos los partidos tradicionales. La conclusión es que podemos defender la universidad y la educación pública poniendo en pie una alternativa política propia. El 19 de noviembre, los estudiantes tenemos la oportunidad de unirnos en esta pelea junto a los trabajadores que luchan contra los despidos, con las mujeres que luchan contra la violencia y con el movimiento piquetero que se vuelve a poner de pie ante el recrudescimiento de la miseria. Llenemos con este objetivo la cancha de Atlanta.

Los resultados de las elecciones estudiantiles dan cuenta del impacto que tuvo esta experiencia entre los estudiantes. Allí donde los centros de estudiantes fueron motores de la lucha contra el ajuste, sus conducciones fueron revalidadas ampliamente. El PRO retrocedió en todas las facultades y en donde se jugó a desplazar a la izquierda (Fadu), en alianza con el Rectorado y Franja Morada, fueron rotundamente derrotados. El kirchnerismo fracasó en su gran apuesta que era arrebatarle

el centro de Filosofía y Letras a la izquierda. No alcanzó el apoyo que recibió de La Mella (Patria Grande), que dilapidó buena parte de su caudal electoral en esa facultad. Algo similar había ocurrido antes en las elecciones de Farmacia y Bioquímica, sepultando la política que pretendió llevar a La Cándida a la presidencia de la federación universitaria. La ayuda desembosada a estas tentativas por parte de las autoridades desnudó la esencia del "frente ciudadano" de CFK: un compromiso con los ajustadores.

La convocatoria a la cancha de Atlanta debe tener en cuenta el hecho de que el Frente de Izquierda no abordó las elecciones de la UBA en forma homogénea. La UJS y el Partido Obrero defendimos listas de frente único para defender las conquistas estudiantiles y golpear a las autoridades ajustadoras y sus expresiones electorales. Nuestro saldo general fue positivo: crecimos en cantidad de delegados a la Fuba y revalidamos ampliamente la conducción de los centros que dirigimos. Por el contrario, los ensayos divisionistas que algunos partidos del FIT promovieron en facultades como Fadu o Ingeniería no pasaron de la marginalidad.

La experiencia de este año demostró que Macri está muy lejos de ser invencible. Su fuerte es la colaboración con la que cuenta por parte de la burocracia sindical, la Iglesia y todos los partidos tradicionales. La conclusión es que podemos defender la universidad y la educación pública poniendo en pie una alternativa política propia. El 19 de noviembre, los estudiantes tenemos la oportunidad de unirnos en esta pelea junto a los trabajadores que luchan contra los despidos, con las mujeres que luchan contra la violencia y con el movimiento piquetero que se vuelve a poner de pie ante el recrudescimiento de la miseria. Llenemos con este objetivo la cancha de Atlanta.

Los resultados de las elecciones estudiantiles dan cuenta del impacto que tuvo esta experiencia entre los estudiantes. Allí donde los centros de estudiantes fueron motores de la lucha contra el ajuste, sus conducciones fueron revalidadas ampliamente. El PRO retrocedió en todas las facultades y en donde se jugó a desplazar a la izquierda (Fadu), en alianza con el Rectorado y Franja Morada, fueron rotundamente derrotados. El kirchnerismo fracasó en su gran apuesta que era arrebatarle

Julián Asiner, presidente de la Fuba

Vamos al acto con más de 10.000 compañeros del PO

Durante las últimas semanas la campaña hacia el acto en Atlanta del Frente de Izquierda ha tomado un gran impulso. Se han sucedido charlas, reuniones y actos públicos, donde se debatió la necesidad de una intervención del Frente de Izquierda para desarrollar una alternativa política de los trabajadores contra el régimen ajustador de los Macri, Massa y Pichetto e impulsar al movimiento obrero a una intervención independiente para quebrar la tregua armada por la burocracia sindical.

Como parte de estas iniciativas se han realizado actos públicos, como el que Jorge Altamira encabezó en Berazategui, o el que realizó el Partido Obrero de Salta, allí con énfasis especial en exigir la libertad de los 11 choferes de UTA detenidos. También realizamos un exitoso Encuentro de la Salud en la Ciudad de Buenos Aires, una importante charla de docentes, y asambleas en varios locales. En Tucumán, donde preparamos una masiva movilización a Atlanta, realizamos también una charla pública con una nutrida concurrencia e importante debate. En la juventud está en marcha una agitación especial con materiales especiales, tanto para las facultades como los colegios e institutos terciarios. Las compañeras del Plenario de Trabajadoras también

produjeron una declaración propia, planteando que para poner fin a toda forma de violencia y opresión es necesario terminar con el régimen capitalista, para lo cual es necesario desarrollar una alternativa obrera y socialista.

Este salto en la campaña está asociado indudablemente a la situación política. Los triunfos obtenidos en varias elecciones estudiantiles en las últimas semanas, en las que las fuerzas del Frente de Izquierda derrotaron al kirchnerismo, han servido para impulsar la campaña en la juventud ante la evidencia de que existe un amplísimo sector de las masas que quiere enfrentar a Macri y al régimen del ajuste de manera independiente y no yendo de furgón de cola de un kirchnerismo en descomposición.

En el movimiento obrero, el triunfo aplastante de la Lista Negra en las elecciones del Cuerpo de Delegados de Pirelli, con el 70% de los votos, el triunfo del clasismo también en el sindicato de docentes universitarios de Tucumán (Adiunc), y la exitosa lucha de los choferes de La Plata son datos que avizoran tanto un crecimiento del clasismo como así también la posibilidad de propinarle derrotas a las patronales, a pesar de la tregua armada por la burocracia sindical. Un capítulo destacado de esta batalla



Más de 100 enfermeros, profesionales, médicos y residentes participaron del Foro de Salud desarrollado en la Facultad de Medicina y convocaron al acto del FIT en Atlanta

es la pelea que está librando a brazo partido la fracción clasista de ATE Mendoza para defender a la dirección combativa y democrática del sindicato contra los intentos de burocratización de un sector que se pasó a la Lista Verde.

Un impulso indudable al acto es el ascenso del Polo Obrero, que ha realizado varias movilizaciones masivas en todo el país desafiando los pactos armados por el gobierno

con varios movimientos sociales bajo el paraguas del Vaticano. El Polo Obrero ha rechazado la intención de subordinar al movimiento piquetero a la burocracia sindical de la CGT, denunciando que se trata de un operativo de contención para evitar una reacción social generalizada contra el ajuste. El Polo Obrero es una escuela de formación para nuevos contingentes que se suman a la lucha, mediante un

programa que plantea la unidad de los trabajadores contra el régimen social responsable de la pobreza y la explotación.

También ha jugado un papel de impulso a la movilización la repercusión popular de la lucha dada por el Partido Obrero y el Frente de Izquierda contra el dietazo de diputados y senadores. El reconocimiento en las fábricas, las escuelas y en la calle a las denuncias realizadas por

Néstor Pitrola mostraron ante el conjunto del pueblo que la única fuerza antagonica a la coalición del ajuste es el Frente de Izquierda.

A partir de todos estos factores el ascenso de la campaña ha permitido superar los planes de movilización previstos. Con los nuevos objetivos trazados en todo el país vamos ahora por un verdadero salto: movilizar a Atlanta más de 10.000 compañeros, colaborando de manera decisiva en el éxito del acto del Frente de Izquierda. El valor fundamental de la movilización no está en el número sino en el planteamiento político que la anima. En todas las reuniones realizadas se debatió a fondo el balance crítico de la parálisis del Frente de Izquierda durante el año y la necesidad de superarlo por medio de un plan de acción, con el método del frente único de clase en todos los terrenos y la independencia política de los trabajadores. Se trata, por lo tanto, de una movilización política consciente detrás de objetivos estratégicos.

La gran tarea en los días que restan para el acto es profundizar la campaña mediante la agitación política y la organización de la concurrencia en los lugares de trabajo, de estudio y en las barriadas populares.

Gabriel Solano



1. Asado en el local de Chacarita. Participaron delegados y activistas de diferentes gremios, como el Subte (entre ellos Charly Pérez), telefónicos, Cliba, UOM, textiles, Zoológico y Alimentación. Por el Sutna, participaron los compañeros Alejandro Crespo y miembros de la directiva nacional y de la seccional Merlo. 2. Tribuna Docente de Capital Federal realizó una charla-debate con Gabriel Solano. Con compañeras y compañeros de diferentes niveles educativos. 3. Jorge Altamira participó del asado convocado por Tribuna Bancaria, que contó con la presencia de delegados de base y activistas del Banco Provincia, Credicoop, Citi, Banco Francés y La Caja, entre otros. 4. Asado organizado por la Naranja Telefónica, donde se reunieron compañeros de importantes edificios de la Zona Norte y Capital Federal.

ABAJO EL AJUSTE, AL FRENTE LOS TRABAJADORES

19 NOV ACTO DEL FRENTE DE IZQUIERDA EN ATLANTA

Hablan: Néstor Pitrola, Soledad Sosa y Alejandro Crespo. Y representantes del PTS e Izquierda Socialista

AGENDA

CAPITAL FEDERAL

Actividades en los barrios

Jueves 10
18 hs: charla con Marcelo Ramal en Villa 31.

Viernes 11
19 hs: inauguración local del Microcentro, Mitre 811, 1°.

21 hs: charla con Vanina Biasi en Del Barco Centenera 3015, Pompeya.

Actividades de la juventud

Jueves 10
19 hs: charla con Gabriel Solano en el CBC sede Drago.

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Quilmes. Jueves 10, 18 hs. Con Guillermo Kane

Mercedes. Viernes 11, 18 hs. Con Nora Biaggio.

Remedios de Escalada-Lanús. Jueves 10, 17 hs. H. Yrigoyen 6632.

La Matanza. Viernes 11, 17 hs: Pte. Perón 2840, Con Juan Ferro.

SANTA FE

Jueves 10, 18 hs: charla de Tribuna Docente y Tribuna Estatal hacia Atlanta, en Amsafe Rosario, Catamarca 2332. Con Daniel Sierra

Viernes 11, 18 hs: charla y luego corripañada en San Lorenzo, local de San Lorenzo, Dr. Ghio, esquina Dorrego. Con Jorgelina Signa.

La campaña en Tucumán

Se están sumando a la movilización nuevos contingentes de compañeros y compañeras de diversos movimientos de lucha. En la provincia, el acto forma parte de un plan de reclutamiento y afianzamiento del Partido Obrero y el Frente de Izquierda como alternativa política.

El viernes 4 se desarrolló una mesa-debate con más de 200 asistentes, que colmaron el Círculo de Prensa. Los panelistas fueron Ariel Osatinsky, recientemente reelecto como secretario general en la conducción de Adiunc (docentes universitarios); Alejandra del Castillo, dirigente del Plenario de Trabajadoras y referente de las luchas que el movimiento de la mujer ha desvirtuado en la provincia (por Paulina y Celeste; libertad para Belén; hacia el Encuentro Nacional de Mujeres y en el nuevo #NiUnaMenos); y Daniel Blanco, dirigente provincial y miembro de la dirección nacional del PO.

El debate sobre los principales desafíos que presenta la reaparición del FIT en la escena política, así como la nutrida concurrencia, pusieron de manifiesto el interés por concretar un acto multitudinario, que trace para los luchadores presentes un plan de acción que dé continuidad a la lucha por desarrollar el FIT y transformarlo en alternativa política.

En función de esta perspectiva, en todos los frentes militantes de Tucumán se están dando importantes procesos de intervención y lucha política y preparándose delegaciones.

El Polo Obrero viene de protagonizar dos jornadas con más de 500 compañeros, al calor de las cuales se están organizando nuevos núcleos en el interior y en barriadas de la Capital.

Se movilizarán a Atlanta delegaciones de Los Ralos, Delfín Gallo, Posse, la Florida, Leales (Cortaderal, Fronterita, Orán, Mancopa), Estación Aráoz; de varios barrios de la capital (El Trébol, Lola Mora, Las Piedritas, Villa Amalia, entre otros). Habrá una importante representación de la Toma, el principal asentamiento triunfante en la provincia.

Saldrán micros desde Los Ralos (Centro cultural y sede del Polo Obrero), la Plaza de Delfín Gallo, la Estación Aroaz, el cruce de Ruta 9 y el Cortaderal y la Plaza San Martín en San Miguel.

Viajarán docentes universitarios, que vienen de protagonizar una significativa victoria

Daniel Blanco



La marcha de la "Dignidad" ... junto a Boudou

El acto de las CTA que "resisten"



La movilización de las CTA del 4 de noviembre sumó, fuera de Boudou, otras presencias "estelares": el ex vicegobernador Mariotto, Sabbatella, D'Elía, Depetris y Esteche. Fue un acto de aparato de las organizaciones sociales y políticas K, dominado por la consigna "Volveremos". Lo que Yasky trató de maquillar de "jornada de lucha" fue una pálida movida del kirchnerismo residual, La Cámpora, la Túpac de Milagro Sala, o la Confederación de Cooperativas de Trabajo.

En la marcha, convocada por la CTA de Hugo Yasky y la individualidad de Pablo Micheli, no se anunció ni una sola iniciativa de lucha contra el gobierno derechista que denunciaron.

La integración de la burocracia sindical K a la política de contención social de Macri y del Papa no fue gratuita: la concurrencia no superó los 8.000 asistentes, menos de la quinta parte de la Marcha Federal de hace dos meses atrás.

Esto se expresó descarnadamente en la nula presencia sindical. La movilización docente fue marginal. Contando benévolamente, UTE llevó 100 personas; Suteba, 400; más otros 300 de Ctera, incluyendo la delegación de Amsafe, de la secretaria general Sonia Alesso. El otro brazo sindical, ATE-Capital, no superó los 400 trabajadores, incluyendo lo

aportado por las juntas internas antiburocráticas. El secretario general de ATE-Capital, uno de los patoteros del Bauen, fue también orador. La Federación de Trabajadores de la Industria y la Energía (Fetia), de Pedro Wasiejko, destronado por el clasismo en el Sutna, acompañó a su líder con un puñado de alrededor de 30 asistentes.

Fracaso y reafirmación

En su discurso, Hugo Yasky reconoció amargamente el retroceso. "Los diarios -dijo- dirán que no hemos sido los miles de la Marcha Federal". Reivindicó los doce años K de supuesta "reconquista de derechos" y denunció lo que sería una campaña de persecución y revanchismo contra los dirigentes cristinistas (aunque bajó a Boudou del palco). Defendió a la industria y al empresariado nacional y reclamó el cierre de las importaciones que compiten con los capitalistas argentinos -un programa que comparte íntegramente con la burocracia de la CGT. Por la ausencia de paro, sobre el cual él viene hablando desde hace tanto tiempo como los "gordos", le echó la responsabilidad a la CGT, a la cual, a renglón siguiente, convocó a la unidad. Como prenda de ella, Yasky entregó cualquier reclamo o medida de fuerza, complementando la política de con-

certación de UPCN, que arregló un bono de fin de año de pauperísimos 2.000 pesos para 150.000 agentes nacionales, dejando de "garpe" a 800.000 docentes y más de 2 millones y medio de estatales provinciales y municipales.

Los Suteba combativos y Ademys en una columna independiente

La docencia antiburocrática volvió a marchar en una columna independiente de la burocracia sindical. Cuando comenzaron los discursos del "volveremos, volveremos" nos retiramos del acto. Ahora los Suteba combativos se preparan para ganarle las asambleas de memoria y balance a la Celeste en todas las seccionales (en el comienzo de un año electoral en Suteba y Ctera) y los compañeros de Ademys van a elecciones a fines de noviembre, para defender la recuperación del sindicato de parte de la Multicolor.

En este cuadro, los Suteba combativos preparan un nuevo plenario provincial de delegados para definir la continuidad del plan de lucha con la posible convocatoria de un nuevo paro provincial, en defensa del salario y de la escuela pública.

Romina Del Plá
y Daniel Sierra

A dónde va la Corriente Federal

El inmovilismo del sindicalismo K

El levantamiento definitivo del "paro sin fecha" por parte de la CGT, a cambio de un "bono de humo" -como lo calificó acertadamente Yasky- despejó cualquier confusión respecto de la finalidad estratégica de la reunificación. Quienes se ilusionaron con un reforzamiento del campo anti-ajuste quedaron colgados del pincel.

La defección de la CGT ha echado también una luz sobre la política de los "oposidores" al triunvirato; en particular la Corriente Federal (CFT), que agrupa al sindicalismo kirchnerista.

Luego del fracaso rotundo de su "plan A", que era ingresar a una conducción colegiada, junto con los delfines de Barrionuevo y Moyano -a quienes se cansaron de maldecir por sus "paritos" contra CFK- se dedicaron a reclamar un "plan de lucha", pero sin sacar nunca los pies del plato.

Planteando "No veo un paro sin la CGT", Palazzo se encargó de cortar de cuajo las versiones de que la CTA y Camioneros podrían confluir con el paro bancario del 28 de octubre, tomando la posta de una medida de fuerza nacional.

Todos con Francisco

Por estas horas, la Corriente emitió un comunicado en el que sostiene que "no permanecerá impávida ante el despido de 300 mil trabajadores" e insiste con el llamado "a la CGT a un plan de lucha". A esta altura seguir repitiendo la misma cantinela es pura complicidad.

El seguidismo de la CFT al triunvirato, se confirma con su participación en la marcha del 18 de noviembre. Esa movilización, convocada por la CGT y los movimientos sociales agrupados bajo la sotana de Bergoglio (Barrios de Pie, CCC y CTEP), por el reclamo de una ley de Emergencia Social y Laboral, acaba de sumar a la Federación Agraria y a las Pymes.

"Las Pymes y los trabajadores

tienen idénticos objetivos", declaró Carlos Acuña, el triunviro de Barrionuevo. Algo con lo que coincidió un vocero de la Confederación General Empresaria: "estamos en el mismo barco"; aunque a renglón seguido agregó que "es necesario discutir también los costos laborales". O sea que aboga por una flexibilización laboral.

La movilización del 18 de noviembre tiene un contenido político claro: apuntalar la tregua y, por lo tanto, viabilizar el ajuste, apelando para ello al asistencialismo. Los K son coherentes con su filiación clerical y su defensa a ultranza de la patronal "nacional".

Garantes de la tregua

Así como los gobernadores e intendentes del FpV actúan como ejecutores de los despidos y la rebaja de salarios en sus provincias y municipios, al interior de los sindicatos el kirchnerismo es un garante de la tregua.

Para muestra basta un botón. El sindicato gráfico acaba de cerrar una segunda paritaria miserable -8 por ciento de septiembre a diciembre y otro 3,2 no remunerativo hasta abril del año que viene- en medio de una ola de despidos (Ipesa, Buschi, Interpack 2, etc.) y avanzada de las patronales.

Esta situación tensó mucho los plenarios de delegados, que pese a su regimentación, dejaron entrever el malestar que se extiende por la base. La moción de la Naranja Gráfica, de movilizar al gremio arrancando con un paro de 24 horas, chocó con el rechazo empecinado de toda la directiva, empezando por el secretario general Héctor Amichetti, uno de los referentes de la Corriente.

Eso sí, Amichetti no se privó de poner a votación "el reclamo a la CGT de un paro y un plan de lucha".

Miguel Bravetti



Movilización piquetera

Más de 10 mil personas se movilizaron por Buenos Aires, en el marco de una jornada nacional del Polo Obrero y otras organizaciones, que reclamó trabajo genuino y aumento para los cooperativistas.

En defensa del
marxismo

48

Año XXV agosto 2016 \$100

América Latina. Los desafíos de la izquierda.

NEUMATICO

La Lista Negra recuperó el cuerpo de delegados de Pirelli

Se realizaron las elecciones para renovar el cuerpo de delegados en la fábrica Pirelli. La Lista Negra logró recuperar 12 de los 14 cargos en juego, obteniendo una votación general de casi el 70% de los votos. El cuerpo de delegados de Pirelli permanecía en manos de la lista Violeta de Wasiejko (ex dirección del Sutna), lo que implicaba un bloqueo para el desarrollo de la organización de la seccional recuperada y el sindicato. El rechazo a la Violeta se había manifestado hace dos años -en la última elección de delegados- cuando dos compañeros que se habían presentado en forma independiente, ganaron sus sectores. Ellos mismos fueron víctimas de una enorme persecución por parte de la burocracia y la patronal, que lograron su objetivo de quebrarlos.

En esta oportunidad, y ya con el sindicato y la seccional recuperadas, los compañeros de la Lista Negra barrieron con los delegados violetas. Los trabajadores de Pirelli apoyaron masivamente un cambio rotundo en los métodos y la orientación de la organización gremial desde la recuperación de la seccional y el sindicato, a pesar de las represalias patronales. Du-



rante los últimos meses se convocaron dos asambleas generales de fábrica y asambleas en todos los turnos, sumado a la asamblea general del gremio. Todas ellas paralizaron la fábrica. También se pararon las armadoras por un accidente de trabajo, sumado a las inspecciones del Ministerio de Trabajo. El viernes anterior a la elección, la patronal descontó a todos los trabajadores el 50% o todo el premio de producción, por los paros realizados contra

los despidos de trabajadores de agencia. A pesar de la represalia patronal, la campaña por el ingreso de estos compañeros fortaleció la organización de los trabajadores de Pirelli.

No sólo hay un salto respecto de la elección previa del cuerpo de delegados, sino también un crecimiento en la cantidad de compañeros que votaron a la Lista Negra en relación con la elección de Seccional de hace sólo siete meses. Los 700 trabajadores

de Pirelli que se pronunciaron en las urnas han fortalecido a la actual conducción del sindicato y de la seccional. Al mismo tiempo, esta nueva etapa tendrá el desafío de llevar adelante un plan de acción que conquiste las reivindicaciones pendientes.

La campaña por la recuperación del cuerpo de delegados llamaba a "fortalecer nuestro sindicato, lograr las mejoras en cada sector y terminar con el atraso salarial".

La votación contó con una altísima participación (90%). Los compañeros de la Lista Negra ganaron en los sectores de Semielaborado y Armado, los dos más grandes de la fábrica, con el 80% del apoyo. En Galpón B y Mantenimiento, la Negra se impuso frente a los candidatos de la Violeta por el 70%. El sector de Vulcanizado recuperó el cargo de delegado con una votación cercana al 63%. A pesar de estos triunfos, en el sector del Banbury la Negra no pudo alzarse con el triunfo. La organización antiburocrática en este sector, donde reinan las condiciones de insalubridad, será un punto central para desarrollar en la próxima etapa.

Estamos ante un salto en la organización clasista de los trabajadores de Pirelli, y un ejemplo para el movimiento obrero, demostrando con qué métodos se puede echar a la burocracia. Con este nuevo paso, la dirección del Sutna recuperado reúne mayor fuerza para enfrentar los ataques a los trabajadores del neumático y prepara las condiciones para una pelea del conjunto del gremio por las principales reivindicaciones.

Juan Pablo Rodríguez y Cristian Franco

La Plata: por el cumplimiento del acta y el triunfo de los choferes

Un primer balance de una huelga extraordinaria

Al cabo de 21 días de paro por tiempo indeterminado, que atravesó por la toma de la terminal, represión, piquetes y movilizaciones, los choferes de la Línea Este arrancaron una medida cautelar que obliga a la empresa a mantener en sus puestos a todos los trabajadores que iniciaron la huelga (incluyendo los cinco candidatos a delegado), a no aplicar sanciones contra los huelguistas y a establecer una "mesa de diálogo" por el pago de los días caídos y el resto de los reclamos.

Se trata, sin lugar a dudas, de un primer triunfo de los trabajadores, que lograron quebrar el intento de aislamiento por parte de la burocracia de la UTA, la empresa y el gobierno macrista que apeló a todos los recursos del Estado para intentar derrotar a los trabajadores.

La huelga cosechó un gran apoyo popular. Usuarios, estudiantes, docentes y trabajadores en general se movilizaron, hicieron piquetes y aportaron al

fondo de huelga. Por su parte, el combativo Suteba La Plata, la 60, EcoTrans y otras líneas de la provincia de Buenos Aires se movilizaron y participaron activamente por el triunfo de esta lucha. Esto contrastó con la actitud de la CTA de Yasky, que vino a sacar una foto de compromiso, les negó el uso de la palabra a los choferes que se acercaron a la marcha del 4 de noviembre y tampoco aceptó aportar al fondo de huelga.

La huelga de los choferes de la Línea Este puede tener el alcance de una verdadera revolución antiburocrática en la UTA. De concretarse el "compromiso" de convocar a elecciones de delegados -luego de 20 años-, es probable que este reclamo se extienda al conjunto de las líneas de la región, poniendo a la orden del día la preparación de una lucha por la recuperación de la UTA y un nuevo comienzo en el gremio del transporte.

Los trabajadores deberán ga-

rantizar, mediante el reforzamiento de su organización, que se concreten todos los puntos que figuran en el acta, pues no estarán exentos de maniobras por parte de la patronal y la burocracia.

El Partido Obrero estuvo desde el primer momento acompañando y poniendo el cuerpo junto a los trabajadores. La Unión de Juventudes por el Socialismo y Tribuna Estatal se pusieron a la cabeza de las recorridas, junto a los choferes, por facultades y ministerios difundiendo el conflicto y juntando dinero. Por su parte, el Polo Obrero, donó una importante cantidad de comida para el sostenimiento de la huelga. La Coordinadora Sindical Clasista invitó a los choferes a ser oradores en su acto frente al Ministerio de Trabajo. El domingo previo al triunfo, la comisión de mujeres, junto al Frente de Artistas-PO, organizó un festival por donde pasaron más de mil platenses. Si bien se trató de una instancia más de lucha, el festival recargó la energía



de los trabajadores que pasaron un día junto a sus familias, en el que primó la solidaridad y el compañerismo. En la legislatura bonaerense, el diputado Guillermo Kane, del Frente de Izquierda, presentó un proyecto de resolución por la reincorporación de los despididos, en repudio a la represión sufrida y reclamando la urgente convocatoria a elecciones de delegados. La bancada aportó al fondo de huelga, recorrió los despachos del resto de los diputados junto a los trabajadores para difundir el proyecto y vender bonos del fondo de huelga.

El paro general, los piquetes y la asamblea son los métodos que permiten a los trabajadores poder avanzar en la conquista de sus reivindicaciones. El Partido Obrero se hará presente y llama a todos los que acompañaron esta gran pelea, a movilizarse junto a los choferes de la Línea Este en las puertas de las terminales durante este jueves, para acompañar el ingreso de los trabajadores, que deberá ser el corolario de una etapa de esta enorme lucha.

María Flor Stevani y Franco Rapanelli

La burocracia ejecuta una nueva reforma laboral

“**P**or primera vez en la historia de la Argentina, firmamos con el gremio un acta con metas de producción”. Eufórico, el presidente de YPF saludó el primer convenio atado a la productividad bajo el actual gobierno, firmado por la burocracia del sindicato petrolero de Neuquén, Río Negro y La Pampa, encabezada por Guillermo Pereyra, y la del Personal Jerárquico y Profesional del Petróleo de esas provincias y sus representaciones en Salta, Jujuy y Formosa. El convenio significa la mayor entrega de conquistas de todo orden desde los gobiernos de Menem (ver nota abajo), pero no es en absoluto un acto aislado. “En forma paralela, los gremios y las empresas están trabajando en un nuevo convenio para mejorar las condiciones en Vaca Muerta. Una fuente privada que participa en las discusiones sostuvo que es aún más favorable para la inversión privada” (*La Nación*, 2/11).

La firma del acuerdo abrió por ahora una brecha entre las burocracias sindicales petroleras. El secretario general del Sindicato de Chubut, Jorge Avila, que acaba de ganar la elección con el apoyo del gobernador Das Neves, denunció que el acuerdo supone un recorte del 30% del salario y que

rechazarían uno similar.

De cualquier modo, lo que han firmado Pereyra y sus pares es sólo un capítulo de una ofensiva de conjunto que tiene el aval explícito del triunvirato de la CGT, que no ha dicho una palabra en el largo mes en que se cocinó este acuerdo.

El convenio suscripto rige para la explotación del petróleo no convencional, pero está en marcha un acuerdo de características similares para el petróleo convencional, que pretende integrar sindicatos de otras provincias.

No sólo la burocracia petrolera está negociando y convirtiéndose en ejecutora de la nueva reforma laboral. El propio gobierno informó que Smata, Luz y Fuerza y Marina Mercante están acordando cláusulas de productividad en sus convenios. Sobre el tenor de lo que se debate vale lo que se le pretende imponer a los trabajadores de la Marina Mercante: “hay que impulsar un sistema normativo que contemple salarios de nivel internacional”, hoy a la baja, y una modalidad que debe ser “por contrato” porque “no es cierto que con ellos, los trabajadores estén precarizados”, afirmó el presidente de la Federación de Empresas Navieras Argentinas (*El Cronista*, 28/9).

Entre los siete proyectos de ley



que el gobierno considera de absoluta urgencia para ser aprobados este año, dos son parte de esta reforma laboral: el nuevo régimen de ART, que avanza aún más en la demolición de la protección del trabajador, luego de la siniestra reforma de CFK¹, y la propuesta de primer empleo.

El proyecto de primer empleo, en acelerada negociación entre el gobierno y el Frente Renovador, exige a los empleadores de pagar

cargas patronales por dos años a cambio de contratar jóvenes en su primer empleo. Es la exhumación de una normativa menemista, que fracasó de principio a fin en lograr empleo y que impulsa los despidos directos o encubiertos -“retiros voluntarios”- de los trabajadores antiguos.

Fuera la reforma laboral

Antes de la firma del acuerdo petrolero de Neuquén, los tra-

bajadores de El Tabacal, luego de una gran huelga, derrotaron el intento de imponerles un convenio de productividad. Frente al aumento de las condiciones de explotación de los trabajadores del ingenio, plantearon que aceptaban el cuarto turno propuesto por la patronal sólo a condición de tener un aumento de salario que hiciera que su ingreso no fuese afectado.

Todo el movimiento obrero en lucha debe ponerse en estado de asamblea frente a la ofensiva en marcha.

La agenda de lucha del movimiento obrero debe sumar la derogación de los convenios de la “productividad” y de la reforma laboral que se está desarrollando a espaldas de los trabajadores. Una agenda que es inescindible de la ocupación de los lugares de trabajo frente a los despidos, del reparto de las horas de trabajo, de la abolición del impuesto a las ganancias sobre el salario y del bono extraordinario de fin de año para compensar la miseria de la concertación pactada en la Mesa del Diálogo.

Christian Rath

1. Ver Prensa Obrera N° 1.434.

PETROLEROS DE NEUQUEN

El acuerdo criminal de la burocracia moyanista

El pasado 20 de octubre los dirigentes del sindicato de petroleros privados de Neuquén, Río Negro y La Pampa (Guillermo Pereyra) y de jerárquicos (Manuel Arévalo), suscribieron un acta con las cámaras patronales y el Ministerio de Trabajo, que es una entrega a fondo del Convenio Colectivo de Trabajo para las explotaciones No Convencionales.

Por ese acuerdo el trabajador puede ser reubicado temporal o permanentemente en otras tareas distintas a las habituales y tener tareas simultáneas. Es decir, si no lo cambian a otra actividad, debe realizar tareas que antes hacía otro operario, que ahora irá a la calle. Se estima que la aplicación de este solo punto del acuerdo, significará el despido de 1.500 obreros en la cuenca neuquina.

A partir del acuerdo se podrá trabajar en el montaje y desmontaje de equipos durante la noche. Y queda en manos de los hombres de la empresa en el pozo, la continuidad de las tareas bajo

condiciones de viento. Esto es la apertura a nuevos y más graves accidentes laborales. Es un estatuto del crimen laboral.

Se altera contra el obrero y su descanso el régimen laboral. Ahora si en una cuadrilla faltan operarios se deberá realizar la tarea igual. El descanso entre jornada y jornada se reduce a ocho horas. La ya negra Ley de Contrato de Trabajo lo establecía en 12. Pero además, cuando las tareas se realicen por diagrama, el mismo adoptará el esquema de 2 x 1, en vez del 1 x 1 actual. Por lo tanto los diagramas pasarán a ser de 14 días de trabajo por siete de descanso, en vez de 14 por 14 que rige actualmente.

Se elimina una gran conquista laboral como eran las llamadas “horas taxi”. Que son las horas pagas como adicional de traslado del trabajador al pozo. Esto agrava incluso el actual CCT que no considera a esas horas como parte de la jornada laboral, cuando en realidad deberían serlo desde

el momento que el trabajador en ese tiempo ya está a disposición del empleador. El nuevo acuerdo empeora sustancialmente el ya negro CCT vigente.

La jornada laboral también se extiende. Ya que cuando el trabajador pernocte o descansa en un hotel o pensión de una localidad cercana al yacimiento, la jornada laboral puede extenderse 10% más. Y cuando el descanso se realice en tráiler en el propio yacimiento, la jornada se podrá extender un 20% más.

Dividen a la base obrera

Semejante atropello, tiene una segunda ronda ya que estas cláusulas de flexibilización deberán precisarse en la próxima audiencia entre las partes. El gobierno nacional y el presidente de YPF ya anuncian que esta nueva ronda de “acuerdos”, incluirán pautas de productividad. Pereyra ha dicho que “no ve con buenos ojos que se quiera hablar de productividad sin asegurar una mayor inver-



sión”. En buen castellano: dibujen cifras de inversión y acepto la productividad.

No habrá “empleo de muchos”, sino muchos sin empleo. Las petroleras, por ejemplo, pretenden rebajar diez operarios por equipo y la contrapropuesta sindical es rebajar “solo” seis.

Proponen, incluso, que los trabajadores con tareas de apoyo (catering, vigilancia, limpieza, etc.) salgan del CCT petrolero y cobren de acuerdo a los CCT de sus respectivas actividades. Lo cual implica una rebaja salarial directa para miles de obreros.

La burocracia no realiza semejante entrega gratis. Recibirá por cada trabajador un “aliciente” de \$ 3.000 para las arcas del sindicato. Para Pereyra con 18.000

trabajadores en el sector, significa embolsar nada menos que \$ 54 millones.

Quien es Pereyra

Pereyra es un hombre de la burocracia de Moyano que actúa como su portavoz y puente con el gobierno actual. Fue quien anunció que Hugo Moyano “no tomó ningún tipo de posición de cara al balotaje y ha dejado en libertad de acción a todos los dirigentes para que puedan actuar de uno u otro lado” (Río Negro, 19.11.2016).

La Agrupación Obreros del Petróleo ha realizado una campaña de denuncia de este “acuerdo”, con gran impacto en las bases obreras del sindicato. La reforma laboral no debe pasar.

Norberto Calducci

ATE Mendoza: derrota de una maniobra burocrática

El sector de la directiva de ATE Mendoza volcado hacia la burocracia sindical, aliado a la lista Verde nacional de "Cachorro" Godoy, sufrió un duro revés en su intento de reemplazar la democracia interna del sindicato por un régimen de camarilla armado en torno de la figura del secretario general. A tal extremo llegó la derrota de este sector que este secretario general, Roberto Macho, decidió retirarse intempestivamente de la asamblea, convocada ilegalmente por su grupo, luego de constatar que estaban en franca minoría. Sin la presencia del secretario general, la asamblea siguió deliberando con la mayoría de los presentes, que decidieron permanecer en la misma como forma de repudio a la actitud de Macho.

La maniobra de éste y su camarilla fue enfrentada de entrada por la agrupación Naranja, que ganó las elecciones provinciales por amplio margen.

Inicialmente convocada



como asamblea "de afiliados", fue impugnada ante el Ministerio de Trabajo por Jorge Chávez, secretario adjunto, y por Raquel Blas, referente destacada de ATE Mendoza y miembro de su Comisión Directiva. La impugnación demostró que la convocatoria era totalmente fraudulenta al no reunir los requisitos de tiempos, publicación y tema-

rio, y, más importante aún, porque la convocatoria fue realizada en términos personales, sin pasar por la Comisión Directiva. Ante esto, Macho y su camarilla modificaron la convocatoria, reduciéndola a una "asamblea de delegados y congresales" en la sede gremial, para terminar anunciando, en la página web del sindicato,

que sería en un salón privado, donde finalmente se realizó.

El mamarracho de las tres convocatorias diferentes muestra que Macho y su grupo no tienen condiciones para poder controlar burocráticamente el sindicato e imponer, con el aparato, resoluciones que refuercen su manejo personal del gremio.

Esto se probó en la propia asamblea, a la que quiso controlar estableciendo una acreditación irregular (constatada por escribano público), pretendiendo incluso impedir el ingreso de los afiliados. Como esto fracasó, luego de un extenso discurso donde no ahorró calumnias y falacias contra una parte mayoritaria de la directiva, se retiró solo, seguido por algunas decenas de personas.

Ante esta deserción, la mayoría siguió sesionando. Las intervenciones de los presentes desarrollaron denuncias sobre el manejo personal de las licencias y permisos gremiales, y sobre los rechazos a convo-

car a elecciones de delegados de compañeros que tienen sus mandatos vencidos. También fue unánime la denuncia de desmovilización y debilitamiento de la organización gremial para enfrentar la política de ajuste y techos salariales que pretende imponer nuevamente del gobernador Cornejo.

La asamblea deliberó sobre la necesidad de recomponer la democracia interna del gremio y el respeto a las deliberaciones, cosa que Macho intentó cercenar con su retirada.

Sin lugar a dudas, fue la derrota de una orientación que pretende cristalizarse como una nueva burocracia. Se impone la convocatoria a reunión de la Comisión Directiva para terminar con los manejos personales y una asamblea general de afiliados para recuperar la gran tradición de ATE Mendoza: la deliberación y acción de los trabajadores.

Estatales del Partido Obrero

PARTIDO OBRERO

SALTA

Adiós a un organizador y constructor del partido

Falleció el compañero Fidel Paz, de la regional San Martín

El domingo 6 de noviembre el compañero Fidel Paz enfrentó la dudosa "muerte súbita" (según los médicos). Y es que, ante los estériles llamados de emergencia, fue evidente la precariedad de los servicios de salud, largamente denunciada por el mismo compañero Fidel.

A los 50 años y con más de 30 dedicados a la militancia del PO, fue uno de los fundadores y constructores del PO en la regional San Martín. Desde muy joven y con la orientación de los profes Caña, Mara y César, abrazó la causa de la revolución social y el gobierno de los trabajadores. Estudiante aplicado e insertado en el mundo del trabajo, desarrolló su primera experiencia laboral en YPF, en el sector de perforación. La "revolución productiva" de Menem de los '90 se llevó puesto a más 4.000 trabajadores en la zona, entre ellos a Fidel (él seguía peleándola

por el pago de las acciones del Programa de Propiedad Participada). Luego vinieron los piquetes, los cortes y las tremendas manifestaciones en la zona. El compañero, con la prensa en mano, intentaba despertar la conciencia de los laburantes casi en forma "persecutoria". Paciente, disciplinado, pero sin conceder absolutamente nada, discutía la verdadera salida de los explotados. Se insertó en la docencia luego de estudiar el profesorado de Educación Física y con ello se fortalecía Tribuna Docente. Fue candidato en las elecciones partidarias, sindicales y de Junta. Acompañó a la bancada obrera de Mosconi, ganada en tres oportunidades. Tenía la responsabilidad de la prensa, de las finanzas y de los informes políticos. Era miembro del Comité Departamental y, lógicamente, encabezaba el listado de quienes viajarán a Atlanta y al Plenario Organizativo de diciembre.

Fidel, compañero, carajo que nos deja un gran vacío, pero



también una misión resumida en algunas de las conclusiones políticas de tu último informe "Hay una crisis de poder que la burguesía no puede cerrar, de allí la importancia de la intervención de los propios trabajadores y del FIT como alternativa de gobierno".

Fidel, compañero, es difícil no imaginarte por las calle de este pueblo visitando compañeros, simpatizantes y amigos con la idea fija de transmitir ese optimismo de alguien convencido de que hay una salida. Fidel, la pucha que ya te extrañamos. De allí, el acompañamiento a tu familia de una gran cantidad de vecinos, amigos, estudiantes, compañeros de trabajo y la militancia del PO.

Un abrazo especial a su compañera de siempre, Marta, a sus hermanos Archi, Favio y al cumpa Mauricio, su hijo.

No pensábamos decirlo tan pronto: ¡hasta la victoria siempre!

Partido Obrero Salta - Regional San Martín

Aureliano, hasta la victoria!

Con un profundo dolor, el Partido Obrero despidió el jueves 3 de noviembre a Aureliano Phoenix Chiappano, militante de la UJS.

"Aure", como lo llamaban sus compañeros, desarrolló su actividad militante en el CBC del distrito de San Isidro. Como parte de la Fuba, participó de numerosas campañas en defensa de una educación pública. El conocimiento fue una de sus grandes pasiones.

Participó de muchos cursos, campamentos y campañas de centros de estudiantes.

En el último período, mientras continuaba sus estudios de Derecho en la UBA, "Aure" se integró a un círculo sindical, en la perspectiva de proletariar su actividad.

Desde bien temprano en la madrugada, ayudó a la penetración del partido en fábricas como Matarazzo, Cheeky y Paty, como entre los trabajadores y trabajadoras el Hospital Municipal de San Isidro. Se comprometió sentidamente en importantes luchas de la zona norte, como las de Gestamp y Lear.



Curioso, irreverente, cuestionador, meticuloso, debatidor infatigable. Son algunos de los rasgos más entrañables que los compañeros del PO de San Isidro recordaron en su entierro.

Al momento de despedirlo, varios compañeros y compañeras tomaron la palabra para reivindicar su lucha obrera y socialista. Se cantó "La Internacional" y se abrazó su lecho con banderas del Partido.

Compañero Aureliano, ¡hasta la victoria!

Tus compañeros

La constitución del Consejo Obrero Central fue un signo de la madurez de la revolución obrera, que había tenido a los intelectuales y la juventud estudiantil como primera línea en sus orígenes. La crónica más sólida sobre estos hechos² revela que mucho antes de ser fundado "era inevitable" la constitución del Consejo Central porque "los consejos obreros estaban empezando a actuar como semilleros de personas que eran capaces de dirigir la producción en las fábricas y que se proponían la coordinación", que una parte de sus miembros "habían hecho sus primeras armas en la revolución de los Consejos de 1919" y casi la mitad de los delegados eran jóvenes de entre 23 y 28 años de edad.

En su programa de ocho puntos planteó la reposición de Imre Nagy como primer ministro, depuesto diez días antes por la segunda invasión rusa; el retiro de todas las tropas soviéticas; la expulsión de los miembros de las antiguas fuerzas de seguridad; la libertad de los luchadores; la huelga general hasta tanto hubiese una respuesta.

La burocracia del Kremlin dispuso la segunda invasión, materializada entre el 3 y 4 de noviembre con tropas seleccionadas para evitar el contagio revolucionario, que había afectado a las tropas en la primera represión. Lo hizo porque consideró agotada la experiencia de Nagy, por su debilidad frente a la insurrección obrera. Hasta ese momento Nagy, bajo la presión del movimiento revolucionario, había depurado a elementos estalinistas del estado, disuelto a la policía política y constituido una nueva dirección política, encabezada por él. Desde la victoria de la insurrección obrera y el primer retiro de las tropas rusas Hungría asistía a una experiencia de absoluta libertad política y de organización. El PC estaba en franca disgregación, los "servicios" de la vieja policía secreta eran cazados en las calles y muchas veces linchados. Los Consejos Obreros rechazaban cualquier tipo de subordinación a los partidos políticos (incluido el PC).

¿Restauración?

En este proceso, el papel del cardenal Mindszenty, de la Iglesia, o de viejos dirigentes políticos de la burguesía o la monarquía, fue absolutamente marginal y reaccionario. La socialdemocracia se negó a participar del gobierno Nagy por las concesiones que este realizaba a la insurgencia obrera. La Iglesia llamó a respetar la ley y la "moderación" en un esfuerzo por preservar el régimen burocrático, como lo haría en Polonia, 25 años más tarde. Partidos menores, como el de pequeños propietarios participaron de la coalición de gobierno pero sobre la base de reconocer el monopolio político del PC, que era lo que repudiaban las masas. Ninguna de estas fuerzas tenía peso en los Consejos Obreros que se ocuparon de defender en cada proclama la estatización de la banca, la industria y el comercio exterior.

El "relato" estalinista e imperia-



Trabajadores húngaros sobre un tanque ruso

HUNGRÍA (1956-2016)

El estalinismo aplasta la revolución obrera (II)

¿Cuál es la importancia de recordar hoy la revolución obrera que en 1956 llevó de la huelga general a la insurrección y a la conformación de organismos soviéticos derrotando a los tanques rusos un 24 de octubre?¹ Quizás la respuesta esté en la introducción y el punto 7 del programa votado por la asamblea de delegados de todas las fábricas de Budapest el 14 de noviembre de 1956 -entre 4.000 y 5.000 obreros- al constituir el Consejo Obrero Central de los Consejos Obreros formados durante la revolución. Allí se planteó la "lealtad incondicional con los principios del socialismo" y la "abolición del sistema de partido único y el reconocimiento sólo de aquellos partidos que se basen en principios socialistas". Fue la confirmación, 18 años después, del vaticinio del Programa de Transición: "sólo el levantamiento revolucionario victorioso de las masas oprimidas puede regenerar el régimen soviético y ase-

gurar la marcha adelante hacia el socialismo". Confirmó la vigencia de la revolución obrera triunfante que estableció, hace 99 años, el primer estado obrero en la historia del mundo. La semilla de la revolución política que anidó en Berlín (1953), Hungría y Polonia (1956), Checoslovaquia (1968) y Polonia (1980/81) tuvo en las insurrecciones de Hungría y Polonia sus puntos más altos por el protagonismo de la clase obrera. Estas revoluciones políticas evolucionaron hasta convertirse en una rebelión de las fuerzas productivas contra el capital, a partir del entrelazamiento de la burocracia contrarrevolucionaria con el imperialismo. Fueron el banco de prueba (fallido) de la izquierda y de la IV Internacional de entonces. No un dato menor, toda la burguesía mundial se alineó con la burocracia del Kremlin y avaló el aplastamiento de una revolución que podía cambiar los destinos de Europa.

lista, según el cual Hungría marchaba hacia la restauración del capitalismo fue una absoluta patraña.

Los límites del doble poder

Desde la victoria de la insurrección se instaló en Hungría un doble poder. De un lado el gobierno reformista de Nagy, del otro, el régimen de los Consejos Obreros. Estos últimos aceptaron reconocer al gobierno y colaborar con él. Nagy proclamó el reconocimiento de los Consejos y el respeto a la voluntad popular. Se produjo de este modo una situación política planteada en otras grandes revoluciones, de entrelazamiento de dos poderes rivales, de contenido social e histórico diferentes. Un intento de conciliar a una fracción de la burocracia en el poder, partidaria de la reforma (y preservación) del aparato estatal, y la organización de la clase obrera, orientada a la destrucción de la burocracia.

El puente entre estos dos polos de poder era la confianza depositada por las masas trabajadoras en

los sectores reformistas (titoístas) de la burocracia del PC. Sin embargo, Nagy se había opuesto a tomar el poder encajado en la insurrección y se opuso a toda medida que quebrara la legalidad del régimen. El 1º de noviembre, ante el impasse en las negociaciones con los rusos, proclamó el retiro de Hungría del Pacto de Varsovia, un mecanismo de sometimiento de los trabajadores de Europa del Este a la burocracia rusa, en la línea seguida por la burocracia yugoeslava liderada por Tito. No lo hizo en función de un llamado a la solidaridad revolucionaria de los trabajadores del mundo, sino como un intento desesperado para frenar la invasión rusa mediante la intervención diplomática de las potencias occidentales (incluida la ONU).

La resistencia

El 4 de noviembre, 200 mil soldados y 6 mil tanques soviéticos ingresaron a Hungría. La burocracia del Kremlin impuso un gobierno fantoche, encabezado por Kádár, un

dirigente del ala reformista del PC, y se inició un baño de sangre, cárceles y deportaciones.

La ofensiva no logró aplastar en forma inmediata a la clase obrera. La nueva dirección de los trabajadores húngaros continuó con la huelga general durante diez días, repitiendo las demandas que los trabajadores habían levantado en los primeros días de la revolución. La demanda central era el reconocimiento legal de los Consejos Obreros con autoridad exclusiva en la gestión de la industria. La heroica resistencia continuó unos meses (hubo una enorme huelga general en diciembre) pero la represión, la cárcel, el hambre y el frío terminaron de liquidarla. El saldo fueron 2.500 muertos, miles de heridos, cientos de encarcelados, 200 mil exiliados y 13 mil en campos de concentración. 350 personas fueron ejecutadas posteriormente, entre ellas Nagy.

El imperialismo apoyó en pleno la acción del gendarme ruso. La misma semana en que los húngaros se

levantaban contra la ocupación, el ejército sionista, apoyado por el imperialismo anglo-francés, invadía la península del Sinaí hasta el Canal de Suez, que había sido nacionalizado por el gobierno de Nasser. La URSS y el imperialismo yanqui -que habían sido parte de la coalición que impulsó el estado enclave de Israel en 1948- se unieron aquí también para impedir una evolución independiente de las masas.

La izquierda

La invasión rusa fue respaldada por los partidos comunistas del mundo. Entre ellos, los futuros líderes del movimiento eurocomunista como el italiano Palmiro Togliatti o el español Santiago Carrillo. También el maoísmo: en enero de 1957, Chou En-Lai, primer ministro de la República Popular China, visitó Varsovia y Budapest para defender la acción del ejército soviético. El gobierno yugoeslavo, luego de haber condenado la primera invasión, apoyó la segunda. En la ONU, junto a los nacionalistas de la India (formaban parte del movimiento de Países No Alineados), condenaron a Inglaterra y Francia por su aventura de Suez pero guardaron un silencio cómplice frente a Hungría. Todos ellos cuidaban sus propias espaldas: la revolución política, como se revelaría muchos años después, también se estaba haciendo presente en la propia URSS.

La IV Internacional, revisionista, negó su apoyo a la revolución política y planteó que el gobierno reformista del PC debía "maniobrar frente al Kremlin, en el interior de dicho campo"³. Ni siquiera planteó la expulsión del Ejército Rojo de Hungría, convirtiéndose en cómplices de la invasión y la masacre posterior. La corriente orientada por Nahuel Moreno consideró lo ocurrido en Hungría "una revolución nacional y democrática apoyada por los...Consejos Obreros". Hungría, como Polonia, habrían sido "revoluciones nacionales -contra el opresor extranjero- y democráticas -contra el totalitarismo político y las injusticias sociales"⁴. Advértase: no revoluciones obreras y socialistas con reivindicaciones nacionales y democráticas, sino "nacionales y democráticas". Moreno desarrolló, de este modo, su propio revisionismo del trotskismo. La revolución democrática es, por su carácter de clase, una revolución (o contra revolución) burguesa. No podría ser nunca anticapitalista. La burocracia lanzó la restauración capitalista no sólo para convertir sus privilegios en propiedad, sino como medida de defensa ante la perspectiva de la revolución proletaria.

Christian Rath y Matías Villar

1. Ver *Prensa Obrera* N° 1.435.
2. Balász Nagy: "Estudios sobre la revolución húngara", <http://www.marxists.de/statecap/index.htm>.
3. "La IVe. Internationale", diciembre 1956, citado por Jean-Jacques Marie: *El Trotskismo*, Ediciones Península, Barcelona, 1972.
4. Nahuel Moreno: "El marco histórico de la Revolución Húngara", *Revista Estrategia* (segunda época), 1957.

La crisis del fútbol en una nueva etapa

La crisis en el fútbol arde. La Superliga, impulsada por la Casa Rosada -y por su enviado Daniel Angelici- se proponía someter a los clubes e imponerles su conversión en sociedades anónimas; ahora, en cambio, se transformó en una herramienta de esos mismos clubes para ponerle límites a la avanzada gubernamental. Los clubes del Ascenso han dicho que en las condiciones actuales no participarán de la Superliga, mientras River y Boca pretenden voto calificado. No hay acuerdo sobre los porcentajes a repartir por los derechos de televisión, las elecciones de la AFA, la composición de la Asamblea y la del Comité Ejecutivo de la Asociación.

No obstante, es difícil que haya ruptura. Todos están de acuerdo en un punto: el fútbol argentino, sometido a esa organización bajo tutela de las grandes potencias, que es la Fifa (ella también en crisis profunda), quedará en manos de grandes pulpos internacionales de televisión, como los grupos Fox y Turner. Localmente, Torneos y Competencias será su socio menor, como los clubes chicos lo serán de los grandes. No hay un sector "progresivo" en relación con el otro: es una guerra entre mafiosos por la distribución del botín. Además, entre mafiosos quebrados.

El juego de cada cual

El viernes 4 se firmó el acta de fundación de la Superliga, lo que no significa que el engendro esté en marcha: fue ante todo un acting, un apriete a los clubes del Ascenso que no quieren saber nada con ella. "Los clubes grandes la llaman la Superliga, nosotros la llamamos la Superqueiebra", declaró Daniel Ferreiro, presidente de Nueva Chicago y portavoz del Ascenso. La pelea empeorará si se intenta, como es la idea, reducir de treinta a veinte



el número de clubes de Primera División. Por el momento, aun sin eso, los 23 de la B Nacional exigen el 20 por ciento de los derechos de televisión, mientras la Primera les ofrece el 12.

El lunes 7 llegó a Buenos Aires ese grupo de tareas internacional que son los representantes de la Fifa y de la Conmebol. De las reuniones participaron los dirigentes de Boca, River y otros "grandes", pero no Matías Lammens, de San Lorenzo ("no fuimos invitados", dijo) ni Hugo Moyano (Independiente). Quiénes estuvieron, y quiénes no, revela hasta cierto punto en qué vereda está cada uno. La cuestión que más se debate es el reparto de los derechos de televisión y quién los manejará, si la AFA o la Superliga.

Ahora es Moyano el que busca el gran acuerdo entre mafiosos. Organizó un asado en Barracas Central, el feudo de su yerno Claudio "Chiqui" Tapia, en el que estuvieron Angelici y Víctor Blanco (Racing). Moyano dijo ahí que resulta necesario "avanzar con la Superliga, impulsar la unión de los dirigentes y normalizar la AFA de una vez, porque así no se puede continuar" (*La Nación*, 8/11). En otras palabras: frenada la inicia-

tiva gubernamental, el burócrata se siente en condiciones de establecer la agenda para discutir los términos de esa "normalización".

En cualquier caso, con sociedades anónimas o sin ellas, el fútbol conocerá su gran "tarifa-zo", su ajuste brutal. El hombre que tiene el respaldo del gobierno para ser el presidente de la AFA, Daniel Vila, anunció que se deberá "pagar 280 pesos para ver los encuentros" a partir de 2017, lo que liquida la promesa presidencial de mantener la gratuidad hasta 2019. Lo pagarán, ante todo, los trabajadores. Luego, lo sufrirán los clubes chicos y los socios de los clubes grandes. Alejado por completo de toda función social, de promoción del deporte, de impulsar la salud física y psíquica de los jóvenes, el fútbol, que desde hace mucho hace lo contrario, quedará en condiciones aún peores, colonizado por camarillas empresariales, de barrabravas y burócratas, socios menores de las grandes cadenas imperialistas de televisión. Sólo los socios y simpatizantes organizados podrán evitar ese derrumbe y salvar al fútbol.

Alejandro Guerrero

Libertad a los detenidos kurdos: abajo la persecución de Erdogan

Once diputados del Partido Democrático de los Pueblos (HDP), partido pro-kurdo de Turquía, fueron detenidos y acusados de "terroristas" por el gobierno de Recep Tayyip Erdogan.

El 4 de noviembre, la policía turca allanó los domicilios de los parlamentarios y la sede central del HDP, procediendo a la detención -entre otros- de Selahattin Demirtas y Figen Yüksekdag, los copresidentes de la organización.

Un tribunal de Diyarbakir declaró con posterioridad la prisión preventiva contra los dirigentes kurdos.

El gobierno de Turquía ha declarado una guerra total contra el pueblo kurdo, con 35 ciudades bajo estado de sitio ininterrumpido desde agosto de 2015 y po-

blaciones enteras que han sido incendiadas y arrasadas.

Luego del fallido golpe militar en su contra, el presidente Erdogan ha desarrollado una especie de contragolpe que incluyó el cierre por decreto de 19 sindicatos, así como asociaciones civiles y periódicos.

El pueblo kurdo se encuentra diseminado en cuatro países diferentes (Turquía, Siria, Irak e Irán) y oprimido por sus respectivos Estados.

Repudiamos las detenciones de los dirigentes políticos kurdos y participaremos de las acciones de solidaridad tendientes a lograr su liberación.

Abajo la guerra de Erdogan contra el pueblo kurdo. Fuera el imperialismo de Medio Oriente.

Carla Deiana



Los copresidentes del Partido Democrático de los Pueblos y otros referentes de la formación fueron detenidos por el régimen de Erdogan

Movilización a la Embajada de Turquía

Viernes 11, 17 hs, desde Cabildo y Lacroze

En repudio a la detención de los diputados del Partido Democrático de los Pueblos (HDP) por parte del régimen de Erdogan y contra las persecuciones al pueblo kurdo
Organiza: Comité de Solidaridad con Kurdistán

CORREO DE LECTORES

Sobre el salario mediano

Compañeras/os: en la nota de tapa de *Prensa Obrera* N° 1.435 se lee que "uno de cada dos trabajadores gana un salario menor a 12.800 pesos". Basta dar vuelta la página para encontrar en la nota "Pitrola reclama la anulación del dietazo" que la mitad de los trabajadores argentinos gana menos de 8.000 pesos y que el salario medio es 10.771 pesos. Lo cierto que ninguno de esos datos es correcto. Según los úl-

timos datos del Sistema Integrado Previsional Argentino, el salario formal privado promedio es de 19.575 pesos y el salario mediano (aquel por debajo del cual están la mitad de los trabajadores) es de 15.622 pesos (datos actualizados a agosto).

Es importante remarcar que en Argentina no hay espacio a una "pluralidad de fuentes". No existe otra base de datos distinta a la de Sipa para este tipo de información. Sobre los salarios de trabaja-

dores no registrados (un tercio del total) nada se puede decir hasta tanto el Indec no publique la base de datos de la Encuesta Permanente de Hogares (EPH), lo que factiblemente ocurrirá en poco tiempo. No interesa entonces qué pueda haberse leído en notas periodísticas por aquí o por allá, ningún periodista posee información distinta a esta.

Estas confusiones no son novedosas y de hecho permean todas nues-

tras herramientas de propaganda, desde el periódico hasta las cuentas de Twitter de nuestros dirigentes. El Partido cuenta con compañeros capacitados para recabar la información estadística necesaria para evitar estos errores, considero que es oportuno que se recurra a ellos con mayor frecuencia.

Daniel Di Stefano

“La democracia en América”: de Tocqueville a Trump

La victoria electoral de Donald Trump marca un giro político hacia el bonapartismo, o sea hacia un régimen de poder personal de contenido reaccionario. Se trata de algo que va más allá de la concentración de poder que otorga el sistema presidencial norteamericano.

La caracterización de Estados Unidos como una democracia de oligarquías agrarias, acompañada por un Ejecutivo simbólico, no es correcta históricamente y menos aún para su desarrollo ulterior. La guerra con México, la Guerra de Secesión, la anexión de hecho de Cuba, una seguidilla de crisis financieras a fines del siglo XIX y principios del XX y dos guerras mundiales propiciaron una fuerte centralización estatal; los organismos ‘reguladores’ en todos los campos, y en especial en la seguridad nacional, se encuentran, a todos los fines prácticos, por encima del Congreso. Este fenómeno no hizo más que acentuarse a partir de un sostenido armamentismo nuclear, un nuevo ciclo de guerras a partir de la desintegración de Yugoslavia y, finalmente (si se puede decir así), la bancarrota capitalista que va por su octavo año (y cuyo epicentro fue, precisamente, Estados Unidos) -o desde mucho antes, si arrancamos de la crisis asiática de 1997, y ni qué decir de la crisis industrial y financiera de la década del '70.

No es casual que Clinton advirtiera en su campaña contra el peligro de que Trump manejara el gatillo nuclear. Esa simple posibilidad es un epitafio para cualquier democracia política y, por supuesto, para el conjunto del régimen social vigente.

Campaña golpista

Ahora culmina una campaña electoral que se caracterizó desde el inicio por poner en evidencia una crisis política de magnitud excepcional: tanto en el Partido Demócrata, con la victoria sin precedentes de un ‘izquierdista’, Bernie Sanders, sobre Clinton, en veintidós Estados, y en especial por el ‘nocaut’ técnico al aparato del Partido Republicano por parte de quien se exhibía como un ‘clown’ mediático, un millonario de negocios turbios. Un resultado diferente al que se conoció finalmente habría tenido por consecuencia, por lo tanto, sólo un cambio en la hoja de ruta de esta crisis política, de ningún modo una cancelación.

También a esta crisis hay que ponerla en perspectiva histórica, pues ha sido precedida por el asesinato de John Kennedy y su hermano Robert; el desmoronamiento de la gestión Carter; la derrota en Vietnam y la destitución de Nixon; el fraude electoral que impuso a George Bush (h) sobre Al Gore. La demolición a la que asiste el Partido Republicano tiene una década de desarrollo, con



la aparición del fascistoide Tea Party.

La campaña electoral que acaba de finalizar tuvo un definido carácter golpista, pues se caracterizó por las ‘filtraciones’ del aparato de seguridad acerca de los candidatos y una lucha interna dentro de ellos, que el ‘trumpista’ Robert Giuliani, el inventor de la “tolerancia cero” en su gestión en Nueva York, calificó de “rebelión”. La ‘limpieza’ que hará Trump en el FBI dejará para el recuerdo a Stiuuso, al Grupo Halcón, a Lagomarsino y a Nisman.

Es el inmovilismo, “estúpida”

Una victoria de Clinton no habría representado un tránsito en “la continuidad” sino el inmovilismo, y esto ante una crisis mundial que no cesa de crecer. Es decir, habría encabezado una administración sin certeza de fin de mandato.

La deuda pública, en la actualidad de 14 billones de dólares (que sumada a la de los Estados y municipios supera cómoda los 20 billones de dólares, un 120% del PBI, se proyecta a 22 billones de dólares para el año 2025 y a un total federal de 30 billones de dólares -sin contar los ‘entitlements’ -o sea los pagos futuros de seguridad social. El servicio de intereses pasaría, en el mismo período, de 250 mil millones a 800 mil millones de dólares. China, Japón, Rusia y Arabia Saudita tienen en su poder más de la mitad de la deuda pública norteamericana, y los tres asisten a crisis financieras severas. Las consecuencias catastróficas que tendría la venta de esa deuda para la economía mundial es un tema recurrente en los mentideros financieros internacionales.

La ‘recuperación económica’ a la que se alude para reivindicar a Obama, no solamente tiene mucho de dibujo, ya que no hace referencia al decrecimiento de la población activa (que busca trabajo) ni al empeoramiento de la calidad del empleo y la remuneración de la fuerza de trabajo. El crecimiento del PBI es bajo -2 por ciento anual-, inferior al potencial, y tampoco registra el des-

gaste acelerado de la infraestructura y su más acelerada obsolescencia. ¡La productividad del trabajo está en retroceso! La deuda por estudios universitarios se encuentra en niveles de quebranto -es de un impagable billón y medio de dólares. Un Estado entero, Puerto Rico, fue declarado insolvente. El déficit de inversión es de tal magnitud que los bancos privados tienen atesorados casi tres billones de dólares. La emisión de dinero de la Reserva Federal, sea para rescatar bancos o financiar a tasa cero a las corporaciones, ha agotado todas sus posibilidades. La caída del comercio se verifica en el retroceso de la velocidad de circulación del dinero que se emite.

Cuando Obama anunció un aumento del 25% en las contribuciones a la salud, apenas dos semanas antes de los comicios, la intención de votos para Trump dio un salto y también dejó al desnudo la desfinanciación del seguro universal -entre otras cosas por la suba imparable de los medicamentos y de los tratamientos privados. De este modo, Trump recibió un empuje incluso con anterioridad a que el FBI informara que volvería a investigar a Clinton por su manejo de servidores privados para asuntos públicos.

Contra la clase obrera

Es así que, en el debate político de la crisis económica, la iniciativa la llevó el ‘clown’, no la que hacía gala de “experiencia”. Clinton desarrolló una agenda ‘cultural’ vacía en torno del clima, al género y el racismo -lo que no impidió que la votaran menos afroamericanos que a Obama y que una mayoría de mujeres ‘blancas’ (una curiosa distinción estadística) votara a su rival. Contra las previsiones de todas las encuestas, que preveían una menor participación electoral, por la alta “imagen negativa” de los dos candidatos, se registró un récord de concurrencia. Trump hizo eje en el “empleo” (la clave para su victoria), en forma engañosa. Planteó una política proteccionista y una desvalorización de la deuda pública

como instrumentos de una re-industrialización de Estados Unidos -en realidad, una política de guerra comercial y financiera. Se valió del slogan ‘crear empleos’ para disimular el pasaje de la guerra comercial ‘normal’ a la devaluación y a los aranceles. El especulador inmobiliario, que aprovecha la valorización ficticia del terreno urbano, dejó al desnudo el carácter crecientemente rentístico de la economía norteamericana. Es precisamente esto lo que también puso en evidencia el Brexit.

Como buen representante de la reacción capitalista, se opuso al aumento del salario mínimo y a la defensa del derecho al trabajo por medio de los sindicatos. Se comprometió a bajar el impuesto a los réditos del 35 al 15 por ciento. Llegó a plantear la derogación de las normas de regulación bancaria (piso de capital) que cuestionan los bancos, y hasta nombraría, anunció el muy leído *Político*, a un agente de Goldman Sachs secretario del Tesoro -como ocurre con el Banco de Inglaterra y el Banco Central Europeo.

Estamos ante un amasijo de medidas contradictorias, pero con un hilo conductor: guerra comercial y financiera y ataque a los derechos laborales; es decir, lo que, con menos estridencia, ha venido ejecutando la administración Obama. Lo mismo ocurre con el reforzamiento del Estado policial, que ya se encuentra militarizado. En el cierre de campaña, Trump puso mayor énfasis que nunca en que incrementaría en forma sustancial el gasto militar, como si las guerras de Obama-Clinton fueran un juego de niños.

Queda por ver si el capital norteamericano tiene la misma caracterización de Trump y si comparte la oportunidad de operar un salto cualitativo en la puja comercial y financiera para acaparar una mayor parte de la plusvalía mundial. En Gran Bretaña ya hay una reacción contra el Brexit y se perfila una crisis política; podría ocurrir algo similar en Estados Unidos. La política de extorsiones que Trump plantea contra

los rivales de Estados Unidos en el mercado mundial, supone una mayor militarización y guerras. La sola noticia de la victoria de Trump ha acelerado el derrumbe de monedas como la lira turca o la libra egipcia; la salida de capitales podría producir una devaluación del peso argentino y afectaría el blanqueo.

De estas contradicciones y antagonismos emerge el carácter potencialmente bonapartista del magnate; Marx había observado que el lumpenaje puede representar una forma adecuada de gestión del Estado capitalista, sólo si antes ese Estado se apropia de la sociedad civil de un modo tan intenso como para viabilizar o instrumentalizar una gestión de lumpenes. No es el caso de Estados Unidos por ahora, sacudido por las fuerzas centrífugas de la bancarrota capitalista mundial y una fuerte división de la burocracia del Estado y de sus partidos, y una potencial polarización política.

Lucha de clases

Para cerrar este análisis hay que volver al principio. Durante las primarias de esta campaña y enseguida después, los sondeos de opinión mostraron algo más que interesante: solamente Bernie Sanders podía ganarle un ‘tête à tête’ a Trump, e incluso a Clinton en una partida ‘à trois’. Sanders prefirió ir a la cola de la opción liberal frente a la fascista, luego de haber denunciado el carácter capitalista y proimperialista de Clinton (“representante de las corporaciones”) e incluso su “corrupción” y el manejo “fraudulento” de la interna que los había enfrentado en el Partido Demócrata. Desmovilizó de este modo a quienes lo habían votado en masa y abandonó el trabajo de llevar al campo de la izquierda que representaba, a los trabajadores afectados por la crisis más despolitizados. La posibilidad de una polarización política fue entregada a lo que termina siendo una victoria de la reacción política. Una responsabilidad mayúscula en todo esto corresponde a la burocracia de los sindicatos, que bloqueó una candidatura opuesta al bipartidismo y puso a su aparato al servicio de una probada camarilla antiobrera -como lo ha sido la familia Clinton.

En el lapso breve de unos meses quedó expuesta la inconsistencia política del centroizquierdismo pero, al mismo tiempo, la volatilidad de la crisis política del Estado burgués. Entre una candidata de la “lucha cultural” y uno de la “guerra (reaccionaria) de clases” y ganó este último. La historia se repite.

Jorge Altamira

Publicado en facebook.
com/jorge.altamira.ok/
posts/644376939076504

Precio en Uruguay \$ 10.00
Distribuidor en Uruguay: Heber Barrie y Neri Martínez
Paraná 750 - Tel.: 905155/920723. Montevideo - Uruguay

Distribución en el Interior del País
DISA Distribuidora Interplazas Sociedad Anónima
Pte. L. S. Peña 1836 - Tel/Fax 5304-9377

Editado por Ediciones Rumbos (e.l.). Editor responsable: J. C. Rath. Domicilio: Saavedra 427 (1083) Capital Federal.
Registro de la Propiedad Intelectual N° 192.643. Impresora Balbi S.A. Av. Crisólogo Larralde 5820, Wilde
Pta. de Buenos Aires. • Distribución en Capital y Bs. As.: Roberto Virrey Ceballos 643

01436
770329876006